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пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРАСНО Езнамя
томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
__________ТРУДЯЩИХСЯ

ДАДИМ РОДИНЕ БОЛЬШЕ ХЛЕБА!
★  ★

Повышаем производительность
комбайна
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Второй месяц работает Всесоюзная сель. 

окохозяйстБзнная выставка. За это время 
в ее паетльонах побывало свыше ста ты
сяч экскурсантов из колхозов. МТС, сов
хозов и научно-исследо'вательских учреж. 
доний, а всего выставку посетило более 
трех миллионов трудящихся. Огромный 
интерес советского народа к выставке 
вполне закономерен. Здесь сосредоточен 
богатейший опыт развития всех отраслей 
сельского хозяйства. Стенды павильонов 
рассказывают о приемах и методах рабо
ты той великой армии передовиков земле
делия и животноводства, которая является 
гордостью нашей советской деревни.

Все разделы выставки глубоко поучи
тельны и интересны. В каждом из них лю. 
ди ищут и находят для себя ответы на 
волнующие вопросы. Но особенно большое 
внимание проявляют экскурсанты в опы
ту механизации сельскохозяйственного 
производства, о котором рассказывается 
сегодня в «Правде».

Сила всего нашего народного - хозяйст
ва, и в том числе сельского хозяйства-, —
’ 01гуществе индустрии. Еоммунистиче. 
,vaa партия. Советское правительство, 

весь советский народ неустанно заботятся 
о развитии социалистической индустрии 
— основы oiCHOB советской экономики. 
Бурный рост тяжелой промыйденности 
позволил технически перевооружить сель
ское хозяйство, подвести под него инду
стриальную базу, сделать его самым круп
ным и механизированным в М1ире.

Многообразная сельскохозяйственная 
'■!!̂ хника, показанная на выставке, непре
рывное оснащение механизмами всех от
раслей колхозного и совхозного производ
ства являются живым олицетворением ин
дустриальной мощи Со*ветской державц, 
нерушимого союза рабочего кла1сса и со
ветского крестьянства — этой великой 
силы Б борьбе за построение коммунисти
ческого общества.

В павильонах выставки начертаны 
цифры, которые с гордостью произносит 
каждый советский человек. В дни. когда 
открылась Всесоюзная сельскохозяйствен
ная выставка 1939 года, наше сельское 
хозяйство имело немногим более полумил
лиона тракторов в 15-сильном исчислении. 
К нынешней выставке оно пришло с пар
ком тракторов, превышающий! один милли
он. К открытию выставки 1939 года в 
СССР насчшывалось 6.500 машинно- 
тракторных станций, а теперь их свыше 
девяти тысяч. Коренным образом измени
лось качество машин. Если в довоенное 
время основу тракторного парка составля- 
1̂т.ь'Колесные машины, то теперь его ос- 

V*;Bofi являются мощные гусеничные трак
торы.

Можно назвать еще немало подобных 
примеров. Они свидетельствуют о большом 
техническом прогрессе в области сельско
хозяйственного машиностроения, о неви
данном размахе работ по механизации кол
хозного и совхозного производства. Милли-1 
оны машин, пришедшие в деревню, облег- 
д,-."ли труд работников сельского хозяйства,

' сделали его более производительным.
Но, отмечая эти бесспорные достижения 

машиностроителей, необходимо вместе с 
тем обратить внимание я на ряд нерешен
ных вопросов. Партия и правительство 
осуществляют, крупные меры по подъему 
целинных и зале;кных земель и увеличе
нию производства зерна. Опыт нынешнего 
года показал, что существующие почвооб
рабатывающие орудия далеко не отвечают 
агротехническим требованиям обработки 
целинных и залежных земель. Это являет
ся серьезным тормозом в практической ра
боте по подъему целинных земель.

Практиков сельского хозяйства глубоко 
волнует проблема создания мощных зерно
очистительных машин. Сейчас механиза
ция очистки зерна является самым отста
лым звеном в комплексе уборочных работ. 
Это 01Собенно сказывается сегодня на ходе 
уборки урожая и заготовок хлеба ' в во
сточных, районах. Имеющиеся в колхозах 
простейшие машины не в состоянии по
рой обработать ту огромную массу хлеба, 
которую выдают комбайны. Даже на мно
гих элеваторах отсутствуют мощные зер
ноочистительные агрегаты. Не решены 
вопросы сушки зерна в колхозах.

Машинно-тракторные станции, колхозы 
и совхозы ждут от наших машинострои
телей более совершенных машин для сбора, 
хлопка-, уборки картофеля, овощей, меха
низации трудоемких процессов на живот
новодческих фермах и т. д. Выставка дол
жна явиться источником великого творче

ского вдохновения конструкторов, инжене
ров, рабочих в их большом и ответствен
ном деле дальнейшего технического осна
щения сельского хозяйства.

Ценнейшее богатство выставки — заме
чательный опыт механизаторов-трактори- 
стов, комбайнеров, механиков, инженеров. 
Передовые МТС страны достигли огромных 
успехов в использовании техники, в меха
низации колхозного производства и повы
шении на этой основе урожайности полей 
и продуктивности животноводства. Таковы 
Красивинская МТС в Казахстане. Медве- 
довская на Кубани, Петровская на Став
рополье, Стрижевская и Котовская на Ук
раине и многие другие.

Крайне важно сейчас, чтобы опыт пере
довых механизаторов нашел широкое при
менение на полях Сибири и Казахстана, 
где развернулась напряженная борьба за 
проведение уборки урожая без потерь и 
досрочное выполнение плана хлебозагото
вок. Успех уборки решает производитель
ное использование комбайнов. Опыт масте
ров комбайновой уборки подсказывает 
пути реш1ения этой задачи. Известный 
мастер комбайновой уборки Герой Социа
листического Труда Т. Кандибор организо
вал двусменную работу комбайна. Это 
позволило увеличить производительность 
машины почти в два раза. На уборке уро
жая должны найти- широкое применение 
групповой метод использования комбайнов, 
организация работы комбайнов по часово
му графику и другие приемы, разработан
ные лучшими механизаторами страны.

Главному комитету Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки разрешено ут
верждать̂  участниками выставки передо
вых комбайнеров по результатам убО|рки 
урожая в нынешнем году. На днях Выста
вочный комитет утвер,гил участниками 
выставки передовых комбайнеров, показав
ших образцы трудовой доблести на уборке 
урожая нынешнего года. Это почетное 
право завоевали комбайнеры Кустанайской 
области Яков Мищенко. Афанасий Шапо
валов, Василий Овчинников, Николай 
Одинец и Яков Ромашкин. Честь и слава 
передовым комбайнерам, показавшим 
вдохновляющий пример борьбы за образцо
вую уборку урожая!

Каждый комбайнер имеет возможнкть 
упорным трудом завоевать право участия 
на ̂ выставке. Долг партийных организа
ций — широко развернуть социалистиче
ское соревнование комбайнеров, настойчи
во пропагандировать передовые приемы 
уборки урожая с тем, чтобы вооружить 
ими все$ комбайнеров. В районы Сибири 
и Казахстана прибыли тысячи опытных 
комбайнеров Юга. Исключительно важно, 
чтобы они шире делились своим опытом, 
помогал1и местным комбайнерам, особенно 
молодым.

В павильоне «Механизация и электри
фикация сельского хозяйства» и других 
павильонах выставки представлены МТС, 
проявляющие большую заботу о механиза
ции трудоемких процессов в животновод
стве. Полтавская машинно-тракторная 
станция имени Кирова на Украине во 
всех обслуживаемых колхозах механизи
ровала подачу воды на фермах, принимает 
активное участие в заготовке кормов. Ин
тересы дела требуют внимательно изучить 
практику работы лучших МТС и уж>е сей
час начать внедрять их ценный опыт в 
колхозное производство.

Работников МТС, начиная от директора 
и кончая трактористом, должно глубоко 
интересовать состояние животноводства в 
колхозах. Вместе с колхозниками они при
званы разработать и осуществить неотлож
ные меры по выполнению плана заготовок 
кормов и заблаговременному подвозу их к 
фермам. Надо рассчитать, каким путем и 
в каких размерах будет увеличено произ
водство кормов, с тем. чтобы использовать 
все возможности колхозов и машинно- 
тракторных станций.

Могучая современная техника — источ
ник непрерывного роста сельскохозяйст
венного производства. Успехи любой от
расли колхозного и совхозного производст
ва находятся в прямой зависимости от 
качества использования машин.

Всесоюзная сельскохозяйственная вы
ставка на опыте передовых механизаторов 
показывает богатейшие резервы произво
дительного использования машин. Приве
сти эти резервы в действие — боевая за- 
;̂ ача работников социалистического сель- 
скО'ГО хозяйства.

(Передовая «Правды» за 4 сентября).

Колхозы и совхозы 
досрочно выполнили

■ Колхозы и совхозы Балашовекой облд. 
сти. борясь за осуществление решений 
сентябрьского, февральско-мартовского и 
июньского Штенумов ЦК КПСС о кругом 
подъеме сельского хозяйства, досрочно, 
2 сентября выполнили государственный 
план заготовок и закупок хлеба. В теку
щем году сдано хлеба государству на 4,5 
миллиона пудов больше, чем в прошлом 
году. Колхозы и совхозы полно'стью обе- 
спечили себя семенами на весенний сев 
1955 года, щюдолжают продавать хлеб в

Балашовекой области 
план хлебозаготовок
порядке государственных закупок и про
изводят выдачу хлеба и денег на трудо
дни колхозникам.

В настоящее время колхозники и кол
хозницы, рабочие МТС и совхозов, спе
циалисты сельского хозяйства прилагают 
усилия к тому, чтобы успешно прбвестй 
уборку и заготовки подсолнечника и са
харной свеклы, своевременно вспахать 
зябь и черные пары, обеспечить обще
ственное животноводство кормами и бла
гоустроенными помещениями. (ТАСС).

Наш комбайновый агрегат работает в 
колхозе «Комсомолец», Асиновского района. 
Несмотря на неустойчивую погоду, мы 
ежедневно выполняем сменные нормы, а в 
отдельные дни убираем по 14—15 гекта
ров хлебов. К концу августа наш агрегат 
скосил в колхозе хлеба на площади более 
100 гектаров.

Успеху в нашей работе значительно 
спосо'бствова.ди усовершенствования аг
регата, которые были сделаны во время 
ремонта. На хедерном полотне в этом году 
мы поставили вместо ремней комбиниро
ванные цепи. Они значительно прочнее 
ремней. С ними МО'ЖНО вести уборку через 
несколько .минут после того, как прошел 
дождь, и быть уверенным, что цепи не 
подведут в работе. Чтобы не забивало ба
рабан при уборке влажного хлеба, в ком
байне произведена перестановка дек. Вто
рая дека (промежуточная) поставлена на 
место третьей, а третья — на место вто
рой. Благодаря этому солома свободно 
ПР0Х0Д1ИТ на транспортер ворота, не нама
тываясь на барабан.

Некоторые усовершенствования мы вне
сли в агрегат уже во время уборки. Боль
шие трудности у нас возникали при убор
ке полеглого хлеба. Шестилопастное мото
вило скользило по стеблям, не притягива
ло их к режущему аппарату. Мы ос
тавили на мотовиле только три лопа
сти вместо шести и выдвищ'ли его на 
60 сантиметров вперед от режущего аппа
рата. Мотовило стало хорошо захватывать 
полегшие стебли и подавать их на режу
щий аппарат.

Для обеспечения лучшего протрясания 
влажной и сорной соломы мы заменили 
16-зубовую звездочку на соломенном

транспортере 22-зубовой. Скорость дви
жения транспортера сократилась в полто
ра раза. Одновременно е этим мы уве.ти- 
чили скорость вращения битефов, устано
вили в молотилке дополнительный двух- 
шпунтовый битер, что обеспечило хорошее 
протрясание влажной соломы и полное от
деление от нее зерна.

Но главным условием успешной борьбы 
за производительное использование ком
байна на уборке хлеба явилось- исключи
тельно добросовестное отношение к работе 
колхозников, обслуживающих наш агрегат.

Не жалея сил, трудятся В. Савицкий и 
Г. Богомолов на вывозке зерна от комбай
на, М. Смодянкин и Э. Экс на соломокоп
нителе. За все время работы не было слу
чая, чтобы комбайн простоял по вине кол
хозников.

Все члены нашего агрегата ночуют на 
полевом стане. Рабочий день начинается с 
6 часов утра и. кончается только глубогюй 
ночью. В коллективе высокая трудовая 
дисциплина. Независимо от того, работает 
ли комбайн, или стоит из-за того, что идет 
дождь, никто из колхозников не уходит 
с- поля. Апрегат всегда готов к работе. 
При первой возмояшости мы начинаем ве
сти, уборку.

Хорошо работают возчики горючего
С. Веневитин и И. Макарчук. Ровно в 
6 часов утра они привозят на поле необ
ходимое количество горючего и смазочных 
материалов, производят заправку.

Мы приложим все силы к то.му, чтобы 
довести дневную выработку до 20 гекта
ров, убрать весь урожай в течение двух— 
трех недель, не допустить потерь от пе
рестоя хлебов на корню.

А. ХОРИКОВ, 
комбайнер Асиновской МТС.

Намолочу 6.500 центнеров зерна
Вместе со многими комбайнерами Юга я 

изъявил желание принять участие в убор
ке хлебов, выращенных хлеборобами Си
бири. Колхозники сельхозартели имени Ка
линина, Аси!10вс'Кого района, и работаю
щие здесь механизаторы Митрофановской 
МТС встретили меня хорошо. В первые 
же дни пребывания в колхозе я ознако
мился с полями, на которых мне предсто
ит работать. Они, конечно, отличны от 
наших кубанских. Однако первые дни ра
боты Б колхозе имени Калинина показыва
ют, что высокой выработки можно достичь 
и здесь. Даже при неблагоприятных по
годных условиях, когда работать приходи
лось не полный день, наш агрегат убирал 
по 10 гектаров хлебов при норме 8. Если 
лее работать 18—20 часов в сутки, то па 
самоходном комбайне можно убирать елсе- 
дневно не менее 15 гектаров.

Хлеба, особенно яровые, в колхозе гу
стые и высокв'е. Чтобы все зерно вымола
чивалось и хорошо очища.лось, следует 
увеличить число оборотов молотилки.

Сейчас я начал убирать овес. Массив 
неплохой, комбайн вожу в основном на 
второй скорости и намолачиваю по 19—20 
центнеров зерна с гектара.

Есть у меня претензии к правлению 
колхоза. Чтобы достичь ежедневной высо
кой выработки, надо, чтобы весь агрегат 
раоттал слаженно, чтобы каждый член аг
регата четко знал и исполнял свои обя- 
занно-сти. Но постоянных людей для об
служивания мо'бго комбайна руководители 
колхоза не закрепили. Колхозники, ра
ботающие на отгрузке зерна из бункера и 
на соломо-копнителе, постоянно меняются.

Мешает работе и то, что между рабог- 
HHKaiiH МТС и правлением колхоза пет

деловой увязки, иного ненужной казен
щины, бюрократизма. Вот один прп.мср. 
Утром 2 сентября сломалась крестовина 
вентилятора. Поломку мояшо было испра-\ 
вить в колхозной кузнице, затратив на 
это не больше трех часов, а я потерял 
целый день. Пришел в кузницу. Здесь го
ворят, что нужна записка от бригадира 
тракторной бригады. Побежал на поле, на
шел бригадира, записку такую получил. 
Потом мне сказайи. что нужна резолюция 
председателя колхоза или его заместителя. 
Побежал искать кого-либо из них. Полом
ка была устранена только вечером.

Кому нужна такая волокита? Надо сде
лать так, чтобы все бы.го подчинено убор
ке урожая, обеспечению высокопроизводи
тельной работы комбайнов.

Нельзя не сказать и о другом. До сих 
пор я не видел ни агитатора, ни органи
затора на комбайновых агрегатах. Полити
ческой и массовой работы е людьми, ра
ботающими на уборке, никто не ^дет, с 
итогами соревнования комбайнеров не зна
комит. А ведь интересно знать, кто, как 
работает, как выполняет с»)и обязатель
ства.

Своим комбайном я уже убрал 74 гек
тара Глебов. Думаю, что в колхозе имени 
Калинина до конца сезона уберу не менее 
400 гектаров хлебов и намолочу 6,5 ты. 
сячи центиеров зерна. Вызываю на сорев
нование ко'Мбайнера В. Холявко из ншей 
МТС Краснодарского края, работающего 
сейчас в колхозе «Авангард», Асиновского 
района.

Г. КРАСЮК, 
комбайнер Восточной МТС 

Краснодарского края.

Уберем урожай в сжатые сроки
Дружное созревание хлебов и ненастная 

осень нынешнего года требуют высокопро- 
изводитзльного использования не только 
комбайнов, но и всех простейших убороч
ных машин. На полях колхоза сейчас ра
ботают три комбайна и 4 жатки-само
сброски. Все колхозники от craiporo до ма
лого вышли на уборку урожая. В колхозе 
уже убрано свыше 30 процентов зерно
вых культур.

Косовицу озимой ржи мы закончили, 
ведем уборку яровых культур. Урожай 
нынче выращен богатый. Овса, мы намо
лачиваем по 25—30 центнеров с гектара, 
яровой пшеницы — по 20—25 центне
ров.

С первого дня уборки мы приступили к 
хлебосдаче. Государственный план хлебо
заготовок уже выполнен на 40 процентов. 
Колхозники полны решимости закончить 
уборку в сжатые сроки и без потерь. 
Между полеводческими бригадами нашего 
колхоза широко развернуто социалистиче
ское соревнование за сжатые сроки и от
личное качество уборки, досрочное окон
чание хлебозаготовок.

Первенство в соревновании среди бригад 
удерживает полеводческая бригада № 1,

где бригадиром"тов. Дурнев. Эта бригада 
уже убрала свыше 35 процентов всей 
площади зерновых культур.

Высокопроизводительно работают ком
байнеры, обслуживающие наш колхоз. 
Ко1мбайнер тэв. Норваев на комбайне 
«Сталинец-6» за 6 дней убрал 70 гекта
ров и намолотил 1.470 центнеров зерна. 
Тов. Курцев на самоходном комбайне за 
это же время убрал 60 гектаров хлебов и 
на.молотил 1.200 центнеров зерна.

Заканчиваем теребление льна. Урожай 
его нынче более высокий, чем а прошлом 
году. Мы решили в оентябре закончить 
обмолот льна и расстил льноволокна. В 
прошлом году с каждого гектара посевов 
льна мы ПОЛУЧИ.ЛИ noi 6,5 тысячгг рублей. 
Нынче получим не менее 10 тысяч.

Наряду с уборкой урожая механизаторы 
МТС ведут вспашку зяби и подъем паров.

Совместно е механизаторами колхознишг 
нашей сельхозартели прилагают все силы 
к тому, чтобы успешно провести уборку 
хлебов, досрочно рассчитаться с государ
ством по хлебопосташам.

п. иволгин,
председатель колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района.

Самоотверженный труд
Напряженно трудятся на вывозке зерна 

с колхозных токов на заготовительный 
пункт Пышкино-Троицкого «Заготзерно» 
многие шоферы, приехавшие из промыш
ленных предприятий и организаций гор. 
Томска.

На 1 сентября в соревновании шоферов 
первенство завоевал водитель автомашины 
тоЕ. Башкаков. Он вывез 37 тонн зерна, 
сделав на своей машине 1.467 тонно-ки
лометров. Более тысячи тонно-километров 
на счету у шофера тов. Пикуль. На заго
товительный пункт он доставил 35 тонн 
зерна. 39 тонн зерна вывез, шофер тов. 
Дудин. 38 тонн — тов. Калигкин.

Е, НИКИФОРОВА.

Первые успехи
. Члены нашего звена нынче вырастили 

хороший урожай льна. 15 гектаров льна 
мы сеяли по целине. Убрали мы его во
время. Думаем, что с каждого гектара на 
этом участке намолотим не менее 8 цент
неров семян, получим по 5 центнеров 
льноволокна.

В первые дни уборки льна, из-за того, 
что лен очень густой, никто из членов 
звена не мог выполнить норму, хотя и 
старались. Вместо 0,1 гектара убирали 
по 0,06—0,08 гектара. Думали, что 
так и не сумеет никто выполнить норму. 
Как-то возвращаясь вечером с поля, Анна 
Манрвекая сказала:

— Не может быть того, чтобы я ;шв- 
тра не выполнила нормы.

На следующий день она трудилась еще 
напряженнее. Снопы лежали один возле 
другого почти вряд. Вечером, когда были 
подведены итоги работы, оказалось что 
Мановская вытеребила 0,11 гектара. 
Вьшолнила норму в этот день и Анна 
Кадушаевич. По их примеру лучше стали 
трудиться и остальные члены звена.

Из 62 гектаров посева льна мы 
вручную убрали 38 гектаров. 24 гектара, 
вытеребила льнотеребилка Пышкинской 
хМТС. Надо сказать, что теребилка у нас 
работала плохо. Машинист тов. Янкевич 
убирал в день не более 2—3 гектаров 
льна. Если бы теребилка работала лучше, 
ежедневно выполняла установленные за
дания, то теребление льна мы бы закон
чили значительно раньше.

Особое внимание мы уде.тили качеству 
уборки льна. Старались делать так, чтобы 
не допустить потерь ни семян, ни волок
на. Тот лен, что теребшти руками, ставил
ся для просушки в «бабки». Не допускали 
большого разрыва мелсду тереблением 
льна машиной и вязкой его, ведь несвое
временное связывание льна в снопы неиз
бежно ведет к большим потерям семян.

Недостаток рабочей силы в колхозе не 
Аал возможности нам организовать мо- 
ло'гьбу льна по мере высыхания снопов. 
Нам пришлось все силы бросить сначала 
на теребление. Сейчас, когда теребление 
льна закончено, приступили к молотьбе.

Для обмолота льна Пышкинская МТС 
дала льномолотилку ЛМС-2,5. Это новая, 
хорошая машина. После обмолота получаем 
ебмена, не требующие большой очистки. Но 
беда в том, что молотилка у нас больше 
стоит, чем работает. Машинист тов. Зир- 
каль работает на ней впервые, и работа 
часто не ладится. Нужна'квалифицирован
ная помощь, но механики МТС у нас б 
колхозе не бывают.

Я, как звеньевая, тщательно слежу за 
качеством обмолота снопов. Случается, 
что не совсем хорошо просохшие снопы 
обмолачиваются не полностью. Такие сно
пы мы пропускаем через молотилку ■ вто
рично.

Очищенные семена засыпаем в подго
товленные склады. Полагаем в среднем с 
каждого гектара посева льна намолотить 
на менее 5 центнеров семян. Центнерсв 
60 оставим на семена, а около 300 ценг- 
неров сдадим государству.

Помехой Б расстиле льна у нас яв
ляется то, что стлища расположены в 12 
километрах от места посева льна.

Поэтому, чтобы не xonycTinb разрыва 
между обмолотом и расстилом, вывозку 
льна на стлища мы организовали на ав
томашинах.

В прошлом году значительную часть 
соломки мы расстелили в августе. Пыиче 
же почти весь расстил будем производить 
в сентябре.

Опыт прошлых лет показывает, что мы 
много потеряли из-за того, что недооцени, 
вали сортировку льна перед сдачей его 
государству. Нынче у нас есть все воз
можности, чтобы сдавать лен льно
тресту номером 2 и выше. Для этого 
будем тщательно сортировать леи по то.т- 
п(ине и высоте стеблей, по степени выле- 
а;аниост1г. Этому делу обучены почти все 
члены звена. Ведь чем больше высокок.г- 
чественной льнопродукции мы сдадим го
сударству, тем больше доходов получит и 
К0.ТХ03. От этого польза и государству и 
нам, колхозникам.

В. ДОКИНА, 
звеньевая по льну колхоза «Путь 

Октября», Пышкино-Троицкого района.На Всесоюзной сельскохозяйственной выставке
РА С С К А З О Т В Е Р Д О Й  П Ш Е Н И Ц Е

Одним из интересных событий 3 сен
тября на выставке была встреча хлеборо
бов из районов целинных земель с груп
пой работников Всесоюзного научно-ис- 
с-тедовательского института зерна. Сотруд
ник этого ивститута, лауреат Сталинской 
премии А. Братухин 'рассказал о значе
нии твердой пшеницы в народном хозяй
стве.

— Издавна русская тв§рдая пшеница, 
— говорит он, — славится прекрасными 
качествами зерна — стекловидностью, 
большим содержанием белка, высокими 
технологическими достоинствами. Не толь
ко в нашей стране, но и далеко за ее 
пределами твердую пшеницу всегда назы
вали жемчужиной зерновых культур Рос
сии.

Сейчас в СССР сосредоточено более 
половнвы общей мировой площади, заня
той посевами твердой пшеницы.

Однако распространяется эта ценная 
культура у нас еще недостаточно. Это

нашло отражение в постановлениях сен
тябрьского и июньского Пленумов ЦК 
КПСС, в которых намечены мероприятия 
по увеличению производства твердых 
пшениц в районах Юго-Востока, Казахста
на и Западной Сибири. Твердая пшеница 
по праву может называться пшеницей 
целинных земель, где она дает особенно 
хорошие ф̂ожаи. Эго подтверждено опытом 
передовых хозяйств. В Кокчетав1СКой об
ласти, в колхозах зоны деятельности Ру- 
заевской МТС, на площади более чем в 
пять тысяч гектаров урожаи твердой 
ппшницы составляют от 27 до 33 цент
неров с гектара.

Опыт многих колхозов свидетельствует 
о возможности получать высокие урожаи 
твердых пшениц и на старопахотных, но 
обязательно чистых от сорняков землях. 
Например, в колхозе «Искра», Алтайского 
края. Герой Социалистического Труда 
М. Ефремов получил уролгай твердой пше
ницы до 58 центнеров с гектара. По 312

пудов с гектара такой же пшеницы выра
стил другой алтайский хлебороб — II. Ва- 
ривода из колхоза «Байкал».

Тов. Братухин сообщает, что В'Оесоюз- 
ная академия сельскохозяйственных наук 
имени В. И. Ленина, 01сновываясь на бо
гатом опыте мастеров земледелия, реко
мендует в Западной Сибири и Казахстане 
высевать по пласту целинных и залеж
ных земель преимущественно сорта твер
дых пшениц.

Экскурсанты ознакомлены с последними 
достижениями мукомольной промышлен
ности. Недавно освоен специальный помол 
твердых пшениц, который позволил под
нять производительность мельниц, переве
денных на этот помол, на 15—20 про
центов. '•

В заключение встречи были продемон
стрированы макаронные и крупяные изде
лия, изготовленные из муки тв'врдых nnie- 
ниц. (ТАСС).

Сталинградгидрострой. В котловане 
ГЭС и водосливной плотины разверну
лись бетонные работы. Одновременно с  
укладкой бетона в фундаментные плиты 
ведется установка железной арматуры.

На снимке: монтаж арматуры.
(Фотохроника ТАСС).

Д онлад  Т. С. М альцева  
на совещ ании агроном ов  

А лт ая
БАРНАУЛ, 3 сентября. (ТАСС). По при

глашению Алтайского крайкома КПСС и 
крайисполкома в Алтайский край приехал 
зауральский полевод Терентий Се.\гевович 
Мальцев. Вчера на краевом совещании 
агрономов он сделал доклад о предложен
ных им методах обработки почвы и посе
ва, способствующих получению высоких 
устойчивых урожаев.

В обсуждении доклада приняли уча
стие специалисты сельского хозяйства, 
сотрудники научных институтов, колхоз
ники-опытники. Они отмечали, что систе
ма обработки почвы, предложенная тов. 
Мальцевым, применима во многих районах 
края. Выступавшие привели убедительные 
примеры хороших результатов применения 
новых методов обработки почвы. Так, про. 
шлой весной колхоз «Путь к коммунизму». 
Егорьевского района, посеял по взлущеп- 
нон стерне 75 гектаров пшеницы. Уро- 
лсай на этом участке отличный — каж
дый гектар дает более 25 центнеров зер
на.

Участники совещания высказали много 
предложений по применению передовых 
методов обработки почвы в условиях Ал
тайского края. Тов. Мальцев дал много 
ценных советов по применению нового 
метода на целинных и залежных землях.

Опыты глуб о ко й  
безот вальной пахот ы  

в Сибири
НОВОСИБИРСК, 4 сентября. (ТАСС). 

Областное книжное издательство выпусти
ло книгу новосибирского агронома И. Е. 
Рябова «Глубокая безотвальная пахота». 
В книге сообщается о результатах опытов 
применения системы обработки почвы, 
предложеиной Т. С. Мальцевым в ста кол
хозах Области. Основной итог этих массо
вых опытов состоит в TOM', что, об.тадая 
способностью создавать максимально воз
можные запасы в.лаги в почве, глубокая 
безотвальная пахота даже в засушливые 
годы обеспечивает хофоши1В урояган. Так, 
в колхозах зоны Татарской МТС обработ
ка почвы по методу Мальцева обеспечи
вает даже при плохих погодных условиях 
урожай вдвое больший, чем при обычной 
обработке.

Отдельные главы книги посвящены 
глубокой безотвальной пахоте в степной 
зоне, в районах Но'Восибирской и Барабин- 
ской групп, на ОяшинокоМ' агротехниче
ском сортоучастке.

К у к у р у з а  н а  с и л о с

КРАСНОЯРСК. 4 сентября. (ТАСС). В 
этом году колхозы и совхозы края впер
вые посеяли 20 тысяч гектаров кукурузы 
на силос. Вчера приступили к уборке и 
силосованию кукурузы колхозы и совхозы 
Ачинского и Советского районов. Механи
заторы машинно-тракторных станций по
могают колхозам убрать зеленую массу 
приспособленными для этого комбайнами. 
В совхозе «Солонцы» с каждого гектара 
собирают по 300—350 центнеров зеленой 
массы.

Отличники ко111мунального  
хозяйства РСФСР

Более 1.000 рабочих и специалистов 
городского транспорта, энергетического, 
жилищного хозяйства, газификации, !юдо- 
снабжения и озеленения городов Россий
ской <1>едерации награждены в этом году 
значко'М «Отличник социалистического со. 
ревнования коммунального хозяйства 
РСФСР».

Б числе награжденных группа, работни
ков коммунального хозяйства Сталиногор. 
ска. Они перевыполняют планы капиталь
ного и текущего ремонта жилых домов, 
дорог, тротуаро'Б. При активной поддер;кке 
населения этой весной в городе' высажено 
более 30 тысяч деревьев и 150 тысяч ку
старников — в три раза больше, чем бы
ло предусмотрено планом.

1̂ ле'8 30 передовых работников Руб.дез- 
ской водопроводной станции получили 
значок в связи с 50-летием предприятия. 
Значка отличника удостоены также работ
ники Курской городской электростанции, 
группа рабочих, служащих и специали
стов коммунального хозяйства Москвы и 
1енинграда.

Приказом по Министерству коммуналь
ного хозяйства РСФСР за высокие пронз. 
водственные показатели в работе нагр’гш- 
дены значком отличника работники трол
лейбусного транспорта Мо'сквы.

(ТАСС).
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ПЛРТИЙНЯЯ жиз ньОкажем всемерную помощьколхозных полейтруженикам
(С собрания парт ийного акт ива г. Томска)

Состоялось собра'ние партийн|го актива 
гор. Томска, обсудившее вопросы об уча
стии городской парторганизации в прове
дении уборки урожая и хлебозаготовок и 
усилении массово-политической работы па 
селе.
^  — В нынешнем году в колхозах нашей 
области выращен богатый урожай, — 
сказал в своем докладе первый секретарь 
горкома КПСС тов. Духнин. — Задача со. 
стоит в том, чтобы в срок и без потерь 
убрать его.

,В прошлые годы Томская городская 
партийная организация во время убороч
ных работ оказывала помощь сельскому 
хозяйству. Условия нынешнего года тре
буют того, чтобы эта йомощь была еще 
бо.дее действ'енной.

Докладчик говорит о том, что, наряду с 
непосредственным участием в уборочных 
работах и вывозке зерна на государст
венные заготовительные пункты, коллек
тивы предприятий и организаций города 
должны провести значительные работы в 
подшефных колхозах по строительству 
скотопомещенпй и других сооружений, по 
механизации и электрификации токов и 
сушилок, а также оказать необходимую 
помощь своим подшефным МТС. Пред
приятия города должны во время и пол
ностью выполнять задания по выпуску де. 
талей, чтобы обеспечить бесперебойную 
работу тракторов, комбайнов и других 
сслыхозмашин.

Однако ход дела показывает, что го
родская парторганизация с возложенными 
на нее обязанностями по оказанию помо- 
ши сельскому хозяйству справляется еще 
иеудовл'етворигельно.

Тов. Духнин приводит ряд примеров, 
говорящих о том, что некоторые руководи
тели предприятий я организаций го'родз 
безответственно отно'сятся к важно1Му го
сударственному делу — уборке урожая и 
хлебозаготовкам. Под всякими предлогами, 
надрийер, тормозят отправку автомашин 
на вывозку зерна руководители швей- 
фабрики, комбината «Томлос», электро
механического и ликеро-водочного заводов 
и некоторые другие.

Ряд шефствующих предприятий слабо 
занимается вопросами строительства в 
колхозах, механизацией трудоемких сель
скохозяйственных работ, оказанием помо
щи МТС в поддержании в рабочем состоя
нии комбайнов и тракторов.

Секретарь Кировского райкома КПСС 
тов. Слинко отметил, что некоторые руко

водители предприятий, исходя из узко
ведомственных интересов, проявляют 
недисциплинированность, беспечность в 
деле оказания шефской помощи селу. 
Многие из них склонны были заявлять, 
что участие их коллективов в этой работе 
отрицательно отразится на выполнении 
производственной программы предприя
тием. Но высокая социалистическая со
знательность рабочих и инженерно-техни
ческих работников, их самоотверженный 
труд опровергли эти рассуждения: произ
водственный план августа промышлен
ностью района выполнен на 108 процен
та.

Тов. Слинко говорит о том, что реше
ние задачи усиления темпов уборки уро
жая и хлебозаготовок в колхозах области— 
кррвное дело городской парторганизации. 
Он обращает также внийание на необхо
димость выполнения шефствующими Иред- 
цриятиями своих обязательств по строи
тельству в колхозах, что в значительной 
мере даст возможность обеспечить со
хранность урожая, а также теплую и сы- 
тупо зимовку колхозному скоту.

Член горкома КПСС тов. Бынов го
ворил о том. чтобы шефы глубоко вни
кали в дела МТС и колхозов, хорошо зна
ли их нужды, держали с ними живую, 
повседневную связь.

Об участии комсомошьцев и̂ молодежи
г. Томска в сельскохозяйственных рабо
тах говбрйл секретарь горкома BIKCM 
тов. Бортников. 15 летний период на полях 
колхозов области работало около двух 
тысяч студентов вузов и учащихся тех
никумов города. Только студентами гое- 
уняверситета выра'оотано в колхозах око
ло 7 тысяч трудодней. Хорошо помогли в 
электрификации и радиофикации колхозов 
студенты политехнического института.

Секретарь Куйбышевского райкома 
КПСС тов. Кривич отметил, что в теку
щем году предприягия и учреждения райо
на оказывают более конкретную шеф
скую помощь колхозам. Значительную ра
боту по укреплению материальной базы 
колхозов проделали коллективы завода ре
зиновой обуви, горнопромышленного учи
лища и другие. Но имеют место и факты 
формального отношения к этому делу, на
пример, со стороны руководителей трам
вайного треста, треста «Томскстрой». об
ластного финансового отдела.

Об успешном выполнении государствеп- 
ного задания по выпуску запасных дета
лей для комбайнов и тракторов коллекти

вом подшипникового завода рассказал 
главный инженер. предприятия тов. 
Аврамов. Квартальный план по изготовле
нию запасных частей для комбайнов вы
полнен за два месяца. Большая помощь 
оказывается коллективом завода подшеф
ному колхозу. Строительная бригада заво
да, состоящая из 18 человек, строит в
КО.ТХОЗе новый коровник, другой КОРО'ВНИК
механизируется, установлена подвесная 
дорога для пО'Дачи кормов. Приступили к 
механизации тока, электрификации су
шилки, изготовлению передвижного тока. 
Тов. Аврамов призвал руководителей пред, 
приятий поддерлсат^тот почин и исполь
зовать опыт передовых коллективов города 
по оборудованию механизированных токов 
в колхозах.

Многое сделано в помощь селу коллек
тивом То.мского манометрового завода. 
Главный инженер завода тов. Бесов в 
своем выступлений говорил о том, что на
ряду с хозяйственной помощью подшефному 
колхозу завод направил в колхозы зоны 
подшефной Громышевской МТС агитбрига
ду в составе 13 человек, которая провела 
там большую работу. Завод успешно так
же справился с выполнением йрограммы 
изготовления запасных частей и приборов 
для сельскохозяйственных машин. Но эта 
помощь, говорит тов. Бесов, еще далеко 
не достаточна, и коллектив завода прило
жит все силы, чтобы внести еще больший 
вклад в дййб крутого подъема сельского 
хозяйства области. Тов. Бесов указывает, 
что Кировский райком КПСС допускает 
формализм в решении вопросов участия 
предприятий и учреждений района, в шеф
ской работе на селе. Райком мало зани
мался организацией помощи шефов в 
строительстве колхозных скотопомещенпй 
и других сооружений, совсем не интересо. 
вался вопросами механизации колхозного 
производства, организации агитационно
массовой работы на селе и т. д.

Учительница тов. Выходцева обратила 
внимание на необходимость повышения 
ответственности коммунистов за выполне
ние решений партии в области развития 
сельского хозяйства.

На собрании городского партийного ак
тива выступил первый секретарь обкома 
КПСС тов. Москвин.

Собрание актива наметило конкретные 
меры по усилению темпов уборки урожая, 
хлебозаготовок и массово-политической ра
боты на селе.Коммунисты в авангарде борьбы за хлеб

Наступали вечерние сумерки, но тру
довое напряжение в колхозе имени Жда
нова не ослабевало. На тока шли подво
ды, груженные зерном, и освобожденные 
бестарки опять уходили в поле. Полным 
ХВДО.М шла подра.ботка зерна на токах. По 
укатанным пол1гвым и про1селочяым доро
гам одна за другой шли автомашины с 
хлебсси ■НО'ВОРО урожая ва пункты «Загот- 
зерно».

Этот день не был жключением в жиз
ни кол.хоза. С тех пор, как нача.дась жат
ва, здесь все трудятся, не покладая рук.

— Сейчас отдыхать некогда, с убор
кой нельзя медлить, — говорит у1белен- 
ный седйвой втеш уважа1гм1ый колхозник 
Тимофей Филим1оноовнч Крупцев.

Работа на полях кипит круглосуточно. 
Дружная работа обеспечивает ушех на 
уборке. Колхоз первым в зон© Громышев
ской МТС закончил уборку озимой ржи иа 
площади 495 гектаров, гороха—наплоща. 
ди 24 гектаров, 76 гекта,ров льна при 
плане 78 гектаров.

В полеводческих бригадах широким 
фронтом развернулась уборка ов̂ са я цеи- 
нейшей продовольственной культуры — 
яровой пшеницы. Убраны первые 200 
гектаррв пшеницы. Хлебосдачу колхоз 
наращивает с каждым днем. Сдано госу
дарству 1.750 центнеров высокосортного 
верна. Кроме того, в порядке гюсзакупа 
колхоз продал 600 пудов добротной ржи.

Этих успехов колхоз добился в результа. 
те повоедневной кропотливой воспитатель
ной работы дарторга,н1иза.ции с людьми.

Коммушгеты и комсомольцы идут в пе
редовых рядах борьбы за хлйб и личным 
примером в труд© увл©кают за собой всех 
колхозников. Парторганизация является 
оргаовзующей силой на всех участках 
колхощгого nponsBoiiCTBa.

Перед началом косовицы хлебов комму
нисты обсудили предстоящие задачи, на
метили практические меры, чтобы во-вре>- 
мя и без потерь убрать урожай, досроч
но раосчитаться о государством йо хлебо
поставкам.

Кожгунисты постоянно живут интере
сами колхо'за, внагот производство, вника
ют в калсдо© ма.1©нькое и большое дело.

(В партийной оргашзации колхоза 12 
членов и кандидатов КПСС. Почти В'се они 
находятся на решающих участках. Сек
ретарь парторганизации В. Г. Рожков 
работает заведующим мо.10чно-товаряой 
фер.мой. Но это ему не мешает регулярно 
бывать на уборке зерновых, за.готовке кор
мов, ва очистк© и сушке зерна.

Более 10 лет работает бригадиром, вто
рой ползводчэекой бригады колхозник 
член КПСС Я. Е. Абраменко. В дни убор
ки и хлебозаготовР® он почти круглосу
точно находится среди колхозников. Нет 
такого дня, чтобы он не побывал у ком
байнеров,'на токах, н е  побеседовал с КО'Л- 
хозииками п механизаторами, занятыми 
на сове озимых и уборке льва. Тов. Абра

менко является и хорошим агитатором. 
Ой отдает все свои силы, знания и опыт 
делу укрепления артельного хозяйства, 
требователен к другим, непримирим к не
достаткам.

Члена партии А. А. Точенова в коД- 
хоз© считают самым трудолюбивым кол
хозником. В эти дни он работает на от
грузке зерна от комбайна. (Дневную нор
му выполняет на 150—200 процентов. 
Его примеру следуют комсомольцы (Д. Со
ловьев, беспартийный М. Рожков, воз
чики зерна И’ кяоги© другие.

Еомбанновый агрегат, возглавляемый 
коммунистом В. Г. Войтенво, на уборке 
урожая добился высокой производительно
сти труда. Ои ежедневно выполняет по 
полторы — две нормы. С раннего утра и 
до поздней ночи В. Г. Войтенко не отхо
дит от штурвала комбайна. Его комбайн 
работает 'безукоризненно. Всего им убра
но 178 гектаров озимых и яровых xaetoB 
и намолочено около двух тысяч цеягнеров 
зерна. „

Примеру передового ко'Мбайнера следу
ют комбайнерьг тт. Шггуратова, Щштриев, 
Самойлов. Механизаторы добиваются вы
соких rPelraoB и отличного качества убор
ки.

Партийная организация ежедневно на
ходится в курсе событий, происходящих 
на уборке и хлебоваготовках, своевреМ'ея- 
но прннжмает М18ры по устранению недо
статков в работе. В колхозе не ладилось 
дело с уборкой льна. Льнотеребилка, при
сланная из МТС, была переброшена в кол
хоз имени Кагановича. Задержать уборку 
льна—значит доггустить потери, затянуть 
его обмолот и расстил. По предложениго 
коммунистов правление решило усн.дить 
уборку технических культур. На теребле
ние льна вручнуго вьгшли не только пре- 
старельге колхозники, но и членьг семей 
рабочих и служащих. Лен почти полно
стью бьгл вытереблен. Это дало возмож
ность звеньям своевременно приступить к 
обмолоту и расстилу льна.

В первой гтолеводческой бригаде в пер
вые дни плохо шла уборка гороха. Парт- 
оргаиизация сюда аапрашла коммуниста 
тов. Гусева. Он помог бригадиру тов. 
ЕрегТман расставить людей, укрепиРь тру
довую Диеггиплину. В результате уборка 
этой ценной культурьг бьгла закончена на 
15 дней раньше, чем в прошлом году.

Во второй декаде августа в колхозе 
задерживалась вывозка верна на загот
пункт. По предлож1блню коммунистов 
правлеиие колхоза этот OTBieTCTBeiHiHbrri 
участок работьг ггоручйло кандидату в 
Членьг КПСС А. П. Пленкину. Тов. Плен- 
кин посоветовался с шоферами, бьгли на- 
меченьг конкретньге меры по увелнчевиго 
грузоггодъемноети и оборачиваемости ма
шин. И сейчас Ш'О'ферьг колхоза тт. Со- 
глаев, Сушилов перекрыва.ют нормьг на 
вывозке зерна. А 2 сентября шофер

Соглаев на расстояние 8 километров сде
лал 8 регТсов, вывез 270 центнеров, в то 
время как раньше он вывозил по 80 — 
120 центнеров зерна в день.

На погрузке и разгрузг» зерна тов. 
ПЛенкин сам лично не только выполняет, 
но значительно перевыполняет нормьг 
выра:ботки. Он хорошо организовал социа
листическое cop8BHo®aiHH© среди шоферов 
и грузчиков.

Достигнутьге успехи на уборке урожая 
и хлебосдаче — результат повоедневной 
работы партийной организации с лгодьми 
и авангардной роли коммунистов в кол
хозном производстве.

Партийная организация разработала и 
утвердила подробньгй план массово-пол1и- 
тической работьг среди колхозников и .ме
ханизаторов. В нем цредусмотреньг беседы, 
докладьг на политические темьг, вьгпуск в 
полеводчееких и тракторньгх бригадах 
стенньгх газет, боевых листков, «movT- 
Еий». Инструктор группьг'Райкома по зо
не Гро.мьгш1е®ской МТС тов. Ераенжков 
дерлоит тесную связь с гооммуннстами кол- 
хозггой Парторганизации. Он помогает ве
сти партийНо-политическуго и культурно- 
массовую работу на уборке урожая и хле
бозаготовках.

Все формьг массово-политической рабо
тьг партийная организация использует 
для того, чтобьг в сжатьге сроки завер
шить уборку и хлебосдачу.

Партийная оргашзацггя позаботилась об 
оборудовании по.левых станов. При них 
есть библиотечки ©злыскохо:ЗягТствеяной и 
политической литературьг, устайовлены 
радиоприемники. Сюда ежедневно доетав- 
ляются свежие газеты и лсурнальг. Агита- 
торьг тт. ЛевчугО'ва, Михеенко, Замараева 
и другие 'Б обеденный перерыв или после 
трудового дня оргащзугот коллективное 
слушание радиопередач, пригдашагот в 
полевьг© станьг для проведения бесед спе
циалистов сельегоого хюзяг'гства, учителей, 
медицшпеких работников. В каждом поле
вом стан© имеется доска показателей ©о- 
циалистического С'оревноваиия. Учетчики 
полеводческих и тракторных бригад 
тт. П. Абраменко, М. Жорин, В. Локтио
нов ежедневно отагечагот. как отдеяьньгв 
колхозники и в целом бригадьг выполня
ют дневные задания.

На десятки километров раскинулись об- 
ширньге колхозные поля, и на всех участ
ках кипит наггряженн̂ гя работа. Наряду с 
уборкой урожая и хлебосдачей, колхоз 
продолжает заготовку кормов. Закончл'В 
сев озимых, сельхозартель полным }{одом 
ведет подъем зяби, разрабатывает целин- 
ньге земли, готовит теплуго и сьгтнуго зи
мовку общественному скоту.

На всех участках колхозного производ
ства видна авангардная роль ком>гувистов 
в борьбе за крутой под’ым артельного 
хозяйства.

Л. ВОЙТЕНКО.
(Наш собкорр,).

С е м и н а р  п р о п а г а н д и с т о в
Берхгге-Еетский раггком партгга провел 

трехдневньп! семинар пропагандистов се
ти партийного и КО'МСО.МОЛЬСКО'ГО ПОЛ1ЙТИ- 
ческого просвещения.

ПрО|Пагандисты кружжов и по.лйтГггкол̂  
руководители постоянно-деГютвугощих се
минаров прослуша,ли лекции на темы:

«Постаяовдейи» июньского Пленума ЦЕ 
КПСС — 1боевая программа подъема сель
ского хозяйства», «Марксйзм-ленинйзм о 
роли' народных Масс и личности в lircTO- 
рии», «Ма1рк1сизм-.ленинизм о ре,тигии», 
«о международном положении Сонетеггого 
Согоза» и на другие темы. •

На семинаре бы.ла обсуждена лекция 
пронагандиста кружка но изучениго исто
рии партии при пл1рторганизац1ИИ Еарбин- 
сюО'ГО лесоза1готовительного пункта тов. 
Растворова на тему: «Первая русская ре
волюция 1905—1907 годов и ее всзи'иир- 
но-историческое значение».

ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
Собрание проф сою зного  

ант  ива  г. Том ска
Состоялось собрание проф|союзного ак

тива г. То.мска, на котором бьыг заслушан 
доклад участника всесогозного совещания 
работников культурН’О-массовьгх отделов 
об.дсовпрофов и ЦЕ профсоюзов тов. Ео- 
стьгревой на тему «0 задачах проф- 
стюзов по уснлениго научно-атеистической 
пропаганды».
. Учаетшкя собрания — заведугощий 

клубом подшипникового завода тов, 
Граагский, председатель правления глгу. 
ба завода режущих инструментов тов. 
Козлов, председатель обкома профсогоза 
работников начальных и средних школ 
тов. Клииук и другие в своих выступле
ниях по докладу отметили недостатки в 
постановке научно-атенстической пропа
ганды и указали пути их устранения.

На собрании профактива присутствова
ло свыше 100 человек.

★  ★

М. Д, Михайлов в Томске

П ередвиш ная вы ст авиа  
р е п р о д укц и й  кар т ин

Из г. Москвьг в -pacnopaaoeHne Томского 
отделения Художественного фонда СССР 
при'слана передвижная выставка репро
дукций картин клаосиков русской жи- 
вогш'си и советских художников.

Выставка имеет 70 репродукций, среди 
них репродукции с картин II. Е. Репина 
«Запорожцьг пишут письмо турецкому сул- 
таггу», Н. И. Шишкина «Утрб в сосновом 
лесу», В. М. Васнецова «Аленушка», В. Г. 
Перова «Тройка», 10. М. Пепринцева «От
дых по'сле боя», Ф. И.. Решетникова 
«шгять двойка» и другие.

Передвижная выставка будет направле
на на М1есяц в Асиновекий район, затем 
в другие районы области.

В ы плат а вы игры ш ей
Сберегательные кассы области присту

пили к вьгплате выигрьгшей по 14-му ти
ражу Второго государственного займа 
восстановления и развития народного 
хозяйства СССР. Только сберегательными 
кассами г. Томска за два дня выплачено 
1.728 выигрышей на 498 тысяч рублей, 
в том числе 24 выигрыша по одной ты
сяче рублей.

Кроме того, в центральные сберегатель
ны© кассы Кирооокого и Еуйбышевского 
районов г. Томска предъявлены шесть об- 
.лигаЦий с крупными выигрышами, в том 
числе один вьгигрыш в 50 тысяч рублей, 
один — в 25 тысяч, два выигрыша — 
по 10 тысяч и два выигрыша — по 5 
тысяч рублей.

Всего е начала этого года по 1 сентя1б- 
ря по области выплачено выигрышей по 
облигациям Государственных займов на 
19.968 тысяч рублей. Это на 3.841 ты
сячу рублей больше, чем в прошлом году 
за это время.

На гастроли в г. Томск приехал 
один из наиболее популярных деяте
лей советского искусства, солист 
Большого театра, народный ар
тист СССР, лауреат Сталинской 
премии Максим Дормидонтович Ми
хайлов.

В беседе с нашим корреспонден
том он сообщил:

Я много слышал о вашем городе 
вузов и науки, об его культурных 
традициях. С большим волйейием 
готовился я к встрече с взыскатель
ными томскими зрителями. В про
грамме моих концертов — наибо
лее значительные произведения мое
го репертуара: арии Ивана Сусааи- 
на из самой моей любимой оперы 
«Иван Сусанин» Глинки, Мельника 
из «Русалки» Даргомыжского, на
родная песня «Эй, ухнем!», песни 
советских композиторов.

С 'ртой программой я недавно 
выступил перед горняками Еузбас- 
са, трудящимися Алтая. Всюду ме
ня встречали гостеприимно.

Мне часто приходится ездить по 
Союзу. Много я П01сетил и других 
стран. Недавно вместе с группой со
ветских артистов я побывал в Ео- 
рее. Эта поездка обогатила Нас новы
ми впечатлениями. Из них самое сильное 
впечатление — впечатление о народе тру
долюбивом, упорном в своем желании по
строить новую жизнь. Повсеместно мы на
блюдали стремление корейцев брать нря. 
мер с Советского Союза, с советских лю
дей.

С большим удовлетворением я узнал, 
что в Москве начал1ись выступления ин
дийских артистов. Во время неда.вней по
ездки в Индию, в составе делегации дея
телей советской культуры, я познакомил
ся с древним, глубоко национальным ис
кусством индийского народа. Это искусст
во высоко оценивают советские зрители. 
Горячо воспринимались выступления со
ветских артистов в Индии. Люди приез-
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жали и ириходи.ли издалека, чтобы повн*' 
дать нас, не отпускали нас со сцены, про-- 
ся повторных нецолнений.

Мы постоянно ощущали дружественной 
отношение в нам. Миролюбивый индий
ский народ видит в Советском Союзе оплот 
мира и демократии. В этом мы еще и ещв 
раз убедились в дни пребывания в Ин
дии.

И вот я снова на Родине, снова ньгету- 
паю перед советскими зрителями. В бли
жайшее время, закончив свою гастрольную 
поездку по Сибири, вернусь в Москву,|̂  
где меня ожидает напряженная творческая\ 
работа.

На снимке:
Михайлов.

Максим Дормидонтович

Новое в програл\А\е цирка

Н овое м едицинское  
оборудование

Больвицы, ПО.ТИКЛПНИКИ и другие ле
чебные учреждения об.дасги попо.лняются 
новым МСДИЦИ1Н1СКИМ оборудованием. Не
давно в Пышкино-Тронцкий и Туганский 
районы nanpaBuneiHo оборудованн© для 
ренттенкабинетов. Сейчас bcis райо-нные 
больницы имеют рентгсикабинеты.

Молчановекая icaнитарно-эпидемическая 
станция получила оборудование для бакте- 
риолО'Гнческой лабораторет. В ряд участ
ковых больниц области направлена новая 
физиотераневтическая аппаратура.

Органы здравоохранения гт. Еолиа1Ш'ЗВо 
и Аоиво и Бакчарокото района нюлучи.ти 
санитарные автошаш'ины.

|Выступл'енне цирковой труппы в Том
ске привлекает к себе большое внимание 
томичей. Сейчас выступления артистов 
цирка ПРО.ХОДЯТ с несколько о1бновлеНной 
программой.

Том:ичи познакомились с музыкальны- 
.чй эксцентриками — артистамн В. Гав- 
рн.ловЬш'и Г. Наджаровым. Оба они хоро
шо владеют техникой игры на различных 
музыкальных инструментах, в числе кото
рых аккордеон, концертина, штара, кси
лофон, колокольчики, тромбо.н, зурна, бу
бен. II огненный «Танец с саблями» Ха
чатуряна,' светлая праздничная «Моск- 
ва-майская» Покрасса и величаво- 
лирическая мело,дня «Ленинских гор» 
Милютина, как и мнотое другое, включен
ное в музыкальную программу артвета̂ ж, 
образуют единую -мелодическую линию, 
в которой господствует OiCHOBHOie — лотз- 
нерадостпость.

Менее зрелой оказалась буф({юналиан 
к-Чоунада в исполнении Владзимира Махи
на и Виктора Гаврилова. Артагстам не 
удалось добиться остроты в подаче автор
ского материала.

Третье отделение начинают воздушные 
акрс1баты на штамберта-х (меТаллическйх 
перекладинах). Этот номер ‘ подготовлен 
во время гастролей -в Томске. Благодаря 
высокой акробатической технике и пре
красной натренибоваяяосш, артисты Та
мара Мази, -Владимир О&Менчук, Петр По
пов и Леонид Зверев быстро завоевывают 
расположевйе зрителей.

В третьем же отделении выступают 
артисты Тереза и Анатолий Дуровы с груп
пой дрессированных лсивотных.

Зрители ТСН.ТО принимают представите
лей известной в нашем народе цирковой 
династии замечательных русских к.лоунов- 
дрессировщ1иков. Артисты продо.лжают 
традиции этой династии. Это прежде все
го еказывается в трааиционном использо- 
ванш лсивотных в качестве «действую
щих лиц» остро-злободневных сатириче
ских интермедий и сценок. Вот песик- 
«нодхалим», вот заяц-«лектор», отбараба
нивающий одинаково лекции на Любые 
темы, II другие «персоналси».

Большо'!! сашричсской вЬщаэи-Телышстй 
достигает сценка с крысами. В ней вы
смеиваются боннские, турецкие, грече
ские, южнокорейские п другие сателлиты 
америкаасвого дядюшки Сама. Одной ве
ревкой их привязал к себе заокеаискпй 
«благодетель». II вот они, не npoaBajpa.- 
■особого энтузиазма, понуро бредут длин
ной чередой прямо в пасть к ам'е1риканско- 
му коту...

В аттракционе участвуют ра.зд1йчяы0 
дрэс1Сири'ВаннЫ13 животные, начиная от 
огромных двугС'Р'бых верблюдов и афри
канской зебры и кончая обезьянкоп-наезд- 
нпцей и маленькой куницей-прыгуньей.

JEiiBOMy й веселому восприятйю этого 
аттракциона спс1Собствует участие в нем 
ко-мика-пародиета Якова. Пименова.

С.тедуег от.четить, что оркестр под уп- 
равдеии'зм 3. Нейзлера звучит сейчас зна
чительно лучше.

Широко Применять в строительстве сборные 
железобетонные конструкции и детали

Опубликованное неданно посТаноР.тение 
Центрального Комитета. КПСС и Сокета 
Министров СССР «о развитии производ
ства сборных железобетонных копструк- 
ций и деталей для етроительства» являет
ся свидетельством нового яркого проявле
ния заботы партии и ирайительства об 
ускорении теашов строительства, повыше
нии его качества и экономичности.

Интересы народного хозяйства требуют 
широкого применения в промышленном и 
жилищном строительстве сборного железо
бетона, таж как это позволяет экономить 
металл, сокращать расходы лесных мате
риалов, обеспечить повышение произво
дительности труда ж тезшов строительст
ва.

Однако в строительных организациях 
Томской области сборные железобетонные 
конструкции внедряются слабо. За исклю- 
чентем' мелкйх деталей (карнизные и кро
вельные плиты, перемычки, малогабарит
ные балки) томские строительные органп- 
заЦиИ сборных конструкций не применя
ют. Опыт полигонного изготовления сбор
ных железобетонных колонн с электропро
гревом бетона, п1ровед1еннЫй прошлой зй- 
мой, можно считать только первой ро'̂ кой 
попыткой в этой области. То-мскНе 
стройтельные тресты и управления не 
имеют ни одного цеха для выпуска новых 
видов железобетонных деталей, сочетаю
щих высокую прочность с экономично
стью.

Не ведется в нашей области и работа 
по организации производства изделий из 
облегченного -бетона. Поэтому в строитель-

ствэ попреяснему много расходуется метал
лопроката, сортовой стали. Древесины. Йс- 
пользова.ние пониженных сортов лесомате- 
рйалов снижает качество стро1йтельных 
работ, уменьшает долговечность зданий.

В Том, что не при.Ме-няются сборные 
койструкЦйи, во многом НоЕяннь! техниче
ские руководители Томских строительных 
организаций, которые не проявляют ини
циативы и настойчивости. Повинны в 
этом и проектные организации, зачастую 
ориентирующиеся на устаревшие koeict- 
рукции.

Следует предъявить претензии к заказ
чикам, подНас сопротивляющимся внедре
нию новых конструкций. Руководители 
подшипникового завода, для к-ото-рого 
строится школа, отказались заменить де
ревянные перекрытия сборными из 
железобетонных балок с предварйтельмо 
напряженной арматурой.

Внедрение в прсизводство сборных же
лезобетонных конструкций неразрывно 
связано с качеством инертных матернало®, 
идущих на цриготовление бетона. В пойме 
реви Томи — огро-мные за.пасы гравия, 
но разработка его идет плохо. Почти весь 
добытый гравий из-за отсутствия сорти
ровочных х-озяйсТв йспользуется в виде 
.естественной смеси. Это приводит к боль
шому перерасходу цемента, не позволяет 
получить устойчивые марки бетона.

В таком же положении находятся и ме
сторождения песка, разрабатываемые стро- 
итвлЬжши организациями. Отс-утствЕие 
оборудованных песчаных карьеров, способ
ных выдавать песок нужного качества, 
является серьезным препятствием к на®е-

дению порядка в работе цехов сборного 
железобетона.
■ Руководители областного , -упрамения 
промышленло-сти строительных ма-йериалов 
на базе Степановского камепното карьера 
да.же Не о-ртанизо'вали изготовление щеб
ня. Переходя на изготовление несущих и 
тонкостенных сборных железббетонных 
коЕнструкций, стро1гт1елм не сзюгут обой
тись гра.вием и потребуют длй высоко
прочных бетонов качественный щебень. 
А об йзгоговлеиии его рукоЕйдителй обл- 
цромстрома не думают.

Неббход1нМо, чтобы руководители о̂бл- 
промстрома немедленно приняли меры к 
обеспеченпго строителей качественным пе- 
©ком, щебнем и гравием для цехов еборно. 
го железо'бегона.

СостойвЩееся недавно в обкоме, КПСС 
сОвещанйе' руководителей 'строительных 
о-1)ган1Ш.1|йй города, о1бсуд1Гвш-е1Э HocTaHo-B- 
леНи© ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР, а также производстБенные юовзща- 
нпя иняюнеряо-технпч'Эских работников 
строительных управлений показали, что 
строители' г. ТоМ'Ска рассматривают этот 
документ, как разв'ернутую програ.,иму 
действий, открывающую пути коренного 
улучшения работы, сокращения сроков 
'строительства, жилых до.мов,'' дготеких и 
1Пкольных учрелсдений. На-мечены кон- 
креТны'б меры ■ по претворевию no'cTaiHOB- 
ления партии и прав-ителыства в жи.знь.

Строители совм,еетно е проектировщи
ками, и работниками предприятий цро- 
мыш-тенносги стройматериалов должны 
приложить все усилия к тому, чтобы с 
честью справиться с поставленными перед 
ними новыми за.дачами.

В. ГОЛЬДШТЕЙН,
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Повышаем продуктивность крупного рогатого скота

onbima работы  коллектива молочно-^товарной фермЫ N2 1 
колхоза имени ^Иичурина, Туганского района

☆  ☆

РЕЗЕРВЫ И ПЛАНЫ
Продуктивность крупного рогатого ско

та в нашем колхозе неуклонно повышает- 
1СЯ. Досрочно, за 10,5 месяца текущего 
седвскохозяйственного года, колхоз выпол
нил годовой план надоя молока на каж
дую фуражную корову. К 1 сентября сред
ний надой на корову в колхозе составил 
1.540 литров. Еолхоз рассчитался с госу. 
Дарством по молокопоставкам, 67 тыс. 
лйтров молока продал в государственнггй 
закуп.

Эти успехи не случайны. Они объяс
няются тем, чтю у нас из года в год ук
репляется ко'рмовая база, у.лучшаются 
условия едержания скота и ухода за ним.

В этом году Кормов для общественного 
скота заготовили в достатке. Силоса зало- 
ЖИЛ1И по 8 центнеров на корову. План 
заготовки сена уже выполнен на 70 niio- 
центов. На заготовке грубых кормов за
няты специально выделенные звенья по 
12 человек в каждой полеводческой брига
де.

Впервые ньгнче мы посадили 30 гекта- 
РО'В кукурузы. Это даст нам дополнитель
но м̂ного ТОНН прекрасного силоса.

Сейчас правление колхоза и работники 
жпв'отнотедства много внимания уделяют 
подготовке скоту теплой и сытой зимов
ки. Мы решили добиться того, чтобы 

■ скот пошел на зим'рвку хорошо уштан- 
ньг.м. Поэтому с первых дней сентября на
чали подкармливать животных ко!Нцзнтра- 
тами.

Строительством и подготовкой к зиме 
животноводческих помещений занимается 
постоянная бригада под руглводством Ми-, 

у  гла, Леонтьевича Носова. Нынче в код- 
-озе выстроены овчарник, телятник, ко- 

. ■ нюшня, цроизведен капитальный ремо.нт 
коровника. В октябре будет закончено 
строительство типового коровника п 
свинарника.

В колхозе строится электростанция, 
которая в конце нынешнего года должна 
вступить в строй. Это даст нам возмож
ность уже в будущем году широко меха
низировать все трудоемкие работы иа 

(;|фермах.
Все это поможет нам добиться значи

тельного подъема общественного Ж1ивотно- 
водства..

Для Быполнеяия этой ответственной за
дачи у нас есть все возможности.

Очень многоз зависит от сам1их живот
новодов, работников наших ферм. Нам, 
например, можно объяснить некоторое 
отставание второй фермы крупного рога
того скота? Ведь на обеих фер.мах колхо
за одинаковое количество животных. Ко'Р- 
мов обе фермы таклге получают одинаао-

В'ое количество. Но если надой на каждую 
фуражную корову на ферме № 1 соста
вил в этом году 1.738 литров, то на 
ферме № 2 — лишь 1.351 литр. Дело 
здесь в уходе за животными. ■

Коллектив на ферме № 1 подобрался 
хороший, инициативный. Зимой работни
ки фермы, не считаясь с трудностями, 
opra®H30Bia.iH подогрев воды для коров, а 
на фер.м© № 2 этого сделано не было. Ра
ботники фермы 1 хорошо подготовили 
окот кпастбищному периоду, заранее 
расплалирова.ти выпасы, огородили заго
ны, позаботились, о водопоях. Пастухи 
тт. Грахов и Петухов в ряде мест выко
пали HCKyiccTBeHHbie пруды, где постоян
но имеется вода для животных, а вот па
стухи фермы iNl 2 тт. Роговский и Раль- 
гейзер гоняют коров на водопой порою за 
■несколько километров.

Чтобы поднять производительно1сть тру
да на фермах, правление ко.тхоза широко 
прймешг.то установленные партией и 
правительством меры по повышению ма
териальной заннтересО'Ванности работии- 
КО'В живо'Тловодства по результатам их 
труда. Еу-кеквартально мы протзводим вы
дачу авансов работникам животноводства, 
раз в год начисляем им дополнительную 
■оплату. Только за текущий сельскохозяй
ственный год в порядке дополнительной 
оплаты дояркам колхоза выдано более 

тысяч литров молока.
Планы на будущее у нас большие. 

Выполняя постанов.тение сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, колхознпки обязались 
уже в 195о году довести стадо коров в 
колхозе до 250 голов с тем, чтобы на 
палсдые 100 гектаров пашни, лугов и 
пастбищ у нас приходилось по 4 коровы. 
Надой на каждую корову решено довести 
в 1955 году до 2.300 литров.
 ̂Задачи ответственные. Хотелось бы, что

бы Петропавловская МТС, обслуживающая 
наш колхоз, оказала нам помощь. До снх 
пор монтажная бригада по механизации 
животноводческих ферм ничего в нашем 
колхозе не с,делала. Плохо помогают 
нам и специалисты сельского хозяйства. 
Особенно большие претензии имеют кол
хозники к ветеринарному враНу тов, Воч- 
каревой, закрепленной за нашим колхо
зом. Па фермах она бывает редко, кон
кретной помощи в работе нам не оказы
вает.

Несомненно, с поставленными задачамп 
жпвотаоводы нашего колхоза справятся, 
порукой этому их самоотверженный труд, 
страстное лгелание сделать животноводство 
высокодоходной отраслью колхоза

Г. РОЖНЕВ,
____ заместитель председателя колхоза.

★  ★

З а 2 тысячи литров молока 
от каждой коровы

14 лег назад, в 1940 году, я был уча
стником Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки. Я тогда был заведующим 
М'ОД'Очно-тоВарной ф18рмой в колхоз© «Но
вый быт» — той самой фермой, которой 
заведую и сейчас. При укрупнении колхо
зов «Новый быт» объединился с колхо- 
80М ИМОН1И Мичурина. В 1940 году у нас 
на ферме было 40 голов крупного рогато
го скота, сейчас — почти 90.

В этом году работники нашей фермы 
решети завоевать право участия на Все
союзной сельскохозяйственной выставке.

Чтобы завоевать это право, мы должны 
от каждой коровы надоить по 2 тысячи 
литров молока в год.

Возможно ли это сделать, в этом году?
Да, возможно.
За 11 месяцев текущего сельскохозяй

ственного года от каждой из коров по на
шей ферме надоено 1.738 литров мо.дока. 
Следовательно, в сентябре нам осталось 
надоить от каждой фуражной коровы по 
262 литра молока. Это вполне реалйно.

Сейчас весь артельный скот находи'Вся 
на летних пастбищах. Для того, чтобы 
животные наеда.дпсь д-осьгта и чтобы луч
ше использовались пастбища, мы раздели
ли весь взрослый крупный рогатый скот 
на два гурта. Подобраны опытные пастухи, 
йо два на каждый гурт, не - считая под
менного пастуха. Молодняк был выделен 
Б отдельные группы; телята возрастом до 
года, телята старше года — нетели, мо
лодняк старше 2 лет. Разбйвка скота на 
гурты — дело нужное. Ее преимущества: 
нет перегрузки пастухов, правильно ис- 
иользуютея пастбища и, наконец, такая 
разбивка вполне соответствует расстанов
ке скота в стойловый период и способст
вует нормальному росту и развитию раз
личных групп молодняка.

Пастбища у нас богатые, и летом под
кормки мы не применяли. Но в сентябре 
мы начинаем подкармливать скот концен
тратами и смесью овса с горохом. Кроме 
того, каждая доярка нашего колхоза для 
своей группы коров посадила по 10 сотых 
гектара корнеплодов, которые осенью то
же пойдут на подкормку.

Решающим ус,ловисм успешного выпол
нения взятых нами обязательств являет
ся настойчивость и инициатива самих ра
ботников лсивотноводства. В 1951 году,

когда проходило укрупнение наших кол
хозов, я особенное внимание обратил на 
подбор кадров животноводов. Тогда приш
лось заменить 20 доярок, зато в последу
ющие три года не сменилось ни О'Дной до
ярки.

Доярки тт. Муеялова, Маслюкова, Пе
тухова, телятница т. Талапина работа
ют на ферме около полутора десятков лет. 
Это наш актив. С них берут пример, у 
них учатся все работники животноводства.

У нас на ферме налажена четкая тру
довая дисциплина. Все доярки аккуратно 
выполняют распорядок дня. Важнейшую 
роль в подъеме производительности тру
да на ферме играет социалистичесвое со
ревнование. Все доярки фермы соревну
ются между. со|бой, кроме то-го, коллектив 
фермы соревнуется с коллективом молоч
но-товарной фермы iN« 2 нашего! колхоза.

Большое внимание мы уделяем органи
зации учета на ферме. Учет надоенногэ 
молока ведем строго индивидуально. Надои 
занискваем в дневнике. На стене вывеши
ваем таблицы надоев за каждые 15 дней. 
Регулярно выпускаем боевые листки.

Раз в месяц мы подводям итоги работы, 
намечаем планы на будущее. Каждый 
день проводим короткие «летучки», на 
которых обсуждаем кенкретные вопросы, 
отмечаем неполадки в работе фермы, про
думываем меры К их иенрамению.

Мы поставили перед собой задачу — в 
ближайшие 2—3 года создать высокопро
дуктивное молочное стадо. У нас на ферме 
есть хорошие коровы остфризской породы, 
которые могут составить ядро такого ста
да. Некоторые из них дают около трех 
ТЫ1СЯЧ литров мссюка в год.

В текущем году мы перевыполнили 
план молокопоставок и продали много мо
лока в госзакупки. На молокозаводе от
мечается высокая жирность сдаваемою 
нами молока — в среднем 4 процента.

Сейчас наши доярки прилагают все 
усилия, чтобы получить от своих коров в 
оставшийся месяц по 260 литров молока. 
Нет сомнения, что свои обязательства они 
выполнят и завоюют право участия на 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав-

К  А  Ж  Д  Е  С У Т К И - Ц И К Л

Соревнование лесозаготовителей
3  СЕНТЯБРЯ

В этот день хороших результа
тов на лесозаготовках добились 24  
коллектива из 43, работающих по 
графику диклвчностй.

Мастерские участки тт. ХРИ
СТИНА Пышкино-Троицкого лес
промхоза, ШЕРКСНАС Лайского 
леспромхоза выполнили по 1.8 
цикла;

мастерский участок т. ГВОЗДЬ 
Лайского леспромхоза выполнил 
1,5 цикла;

мастерский участок тов. ГОДИ
НА Ергайского леспромхоза вы
полнил 1,4 цикла;

мастерский участок тов. ФЕДО
ТОВА Нибегинского леспромхоза 
выполнил 1,3 цикла;

мастерские участки тт. МАИ- 
САКА Колпашевского леспромхо
за, ДЕСЯТКИНА Берегаевского 
леспромхоза, Ш АРАПОВА Кал. 
тайского леспромхоза выполнили 
по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. АЛЕЕВА  
Ергайского леспромхоза, ВЕРЕДО- 
ВА Молчановского леспромхоза, 
САЛАГАЕВА Берегаевского лес
промхоза выполнили по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. МИ- 
ХЕЕНКО, ЕВСТРАТЕНКО и РУ
СИНОВА Зырянского леспромхо
за, БУГАКОВА Красноярского 
леспромхоза, СТАРИКОВА Кол
пашевского леспромхоза, КИ-

СЕЛЬМАНА Ергайского леспром
хоза, ДЕГТЯРЕНКО Пышкино- 
Троицкого леспромхоза вьшолнили 
по 1 циклу.

Ряд коллективов почти выпол
нил графив цикличности. Мастер
ский участок т. ПАВЛОВА Кал- 
тайского леспромхоза недодал 20  
Кубометров, ДРОНОВА Парбт-- 
ского леспромхоза — 26  кубо
метров, Ш АБАРШ ИНА Бере
гаевского леспромхоза — 21 ку
бометр, НОВОСЕЛОВА Парабель- 
ского леспромхоза — 23  кубомет
ра, ЛЕВЧИКД Берегаевского 
леспромхоза — 37 кубометров,
ФЕДЬКО Томского леспромхоза— 
44 кубометра.

Количество участков, выполнив
ших и перевыполнивших график 
цикличности, несколько возросло, 
но могло бы увеличиться еще 
больше за счет имеющих опыт 
устойчивой работы мастерских 
участков, отставших в послед
ние дни от передовиков сорев
нования. Это мастерские участки 
тт. Зуевича Красноярского лес
промхоза, Каргина Колпашевского 
леспромхоза, Кошенко Зырянского 
леспромхоза, Егорова, Писарева 
Лайского леспромхоза, Пенькова, 
Горбунова Бакчарского леспром
хоза.

Фильмы на естественно-научные темы

ке.
А. КАСТРИКИН,

заведующий молочно-товарной 
фермой № 1.

Томсюая областная контора «Кинопро
ката» имеет в своем фонде ряд научно- 
популярных фильмов. Например, часто 
демонстрируются фильмы: «Вселенная», 
раосказывагощий о строении Вселенной и 
ее развитии, «Затмение Солнца и 1уяы» и 
«Оолнейное затмение 25 февраля 1952 го
да», объясняющие причины периодиче
ских затмений, «Земля вертится», «Смена 
времен года» и другие.

Особый интерес представляет новый

цветной полнометражный научно-популяр
ный фильм «У истоков жизни». Этот 
фильм рассказывает о происхождении и 
развитии жизни на Земле и может быть 
широко использован в целях пропаганды 
научно-материа.тйстич©ското мировоззре
ния.

Научно-популярны© фильмы у;ке де-i 
моветрировались в Доме ученых, город
ском саду, на заводе режущих инструм1ен- 
тов, в педагогическом учи.лище, госунивср- 
оитето, в клубах г. Томска.

И З РЕЦАКЦИОНИОЙ ПОЧТЫ

На охране здоровья трудящихся

Как я выращиваю телят
На колхозном пастбигце

к пастбищному перпо.ту мы начали го
товиться заранее —осмотрели пастбища, 
разбп.тп их на участки, наметили места 
для .летних лагерей.

Места  ̂для .летних лагерей подбирали 
так, чтобы они удовлетворя.лп с.ледую- 
щим требованиям: во-первых, пода доляс- 

быть неподалеку; во-вторых, лагерь 
.;>’Лжен находиться в тени, т. к. нп в коем 
случае нельзя допгь воров на солнцепеке. 
Хорошо пспользовать под лагери участки 
возвышенные, подветренные, где оводы 
меньше тревожат ашвотных. Мы огороци- 
.ти отобранные нами участки лгердямя. 
Там, где нет воды, вырьыи небольшие 
пруды. Теперь у нас в различных концах 
пас'Рбища имеется 5—6 таких времен
ных лагерей.
й' У нас в колхозе отличные,
богатые травами. Они расположены во
круг деревин, где находятся фер.мы. Пасем 
мы по клеткам, т. е. скармливаем скоту 
участки травы поочередно. За день мы 
не П1ЮХ0ДИМ со стадом более 3 километ- 
рой. Когда через полмесяца мы возвра
щаемся на участок, который скормили 
скоту вначале, трава там уже подросла.

На дойку воров пригоняем в лагерь. 
Для того, чтобы животных не мучили ово
ды и гнус, разжигаем костры и «окури
ваем» стадо. Б лагерь загоняем скот в 
определенное время.

РаспорЯдов дня у нас такой:
Утренняя донка — с 5 часов утра до 

6 часов 30 минут.
Пастьба, водопои п отдых — с 6 часов 

30 минут до 13 часов 30 минут.
Обеденная дойка—с̂ 13 часов до 15 ча

сов.
Пастьба — с 15 часов до 22 часов.
Вечерняя дойка—с. 22 часов до 23 ча

сов 30 минут.
Ночной отдых — с 23 часов 30 минут 

до 5 часов 30 минут утра..

Такой j)acnopMTOK Дня в naftiix усло
виях ггагйболее целесообравен. Он позволяет 
животным наедаться досыта и изо дня в 
денБ повышать свою продувЧпвность. Жи
вотные находятся на пастбищ© в общей 
сложности около 14 часов.

Одна пз наиболее трудных задач па
стуха — во=-время подмечать н нрелу- 
прелсда.ть 6о.тезнп скота. Для этого нулшо 
хорошо знать все стадо. У нас в стаде 
68 голов крупного рогатого скота, и мы 
всех животных знаем по кличкам, знаем 
их родословную, их продуктивность, их 
повадки. Поэтому мы легко подмечаем за
болевания животных и срочно сообщаем 
об этом ветеринару. Такие болезни, как 
«колики» или «мышки», мы научились 
лечить сами. Особенное внимание уделяем 
стельным коровам — следим, чтобы они 
лучше наедались, больше отдыхали.

При такой организации пастбищного со- 
дерлсапия в летний период Найти доярки 
по,луча ют хорошие надои. Так, Евдокия 
Петухова от своей группы коров надоила 
в мае 2.201 литр, в июне — 3.277, 
в июле — 3.437 литров мо.лока. В авгу
сте каждая доярка, прикрепленная к, на
шему гурту, надоила на фуражную, корову 
в среднем по 300 литров молока.

Мы помогаем дояркам получать высокие 
надои, но и от них требуем аккуратности 
в работе. Следим, чтобы каждая доярка 
до конца выдаивала своих коров, чтобы 
во-вре.чя являлась на дойку.

Наступила осень. В сентябре нам еще 
хватит естественных кормов. А затем бу
дем пасти скот по скошенным участкам, 
по стерне. Постараемся к переходу на 
стойловый период добиться устойчивых 
надоев и высокой упитанности скота.

А. ГРАХОВ, И. ПЕТУХОВ,
пастухи.

Хороший уход за коровами— это главное
За 11 месяцев текущего сельскохозяй

ственного года я надоила 1.907 литров 
молока вместо 1.430 по плану. Как я 
добилась таких результатов?

МнО'Ги© доярки говорят, что плавное 
средстйо иовышення надоев — это корма. 
Во1нечно, корма играют важнейшую роль. 
Но не мевее валШ'ОЭ эначевве имеет уход 
за коровой, соблюдение распо-рЯдка дня. 
Действительно, почему на одной й топ же 
ферме, в одних и тех Ж1э условиях доярки 
получают разные надой? Разница в том, 
как доярки относятся к своим обязанно
стям, как они ухаживают за животными.

Чтобы получить больше молока, корову 
Надо хорошо подготовить к отелу. Для 
этого следует своевременно ее запустить. 
Правильно кормить и содержать в сухо
стойный период. Независимо от получае
мого в конце лактации удоя, я прекращаю 
доить корову, как правило, за два месяца 
до отела. Запускаю коров по'сгепенно, в 
течение 7—12 дней. В это время исклю
чаю из их рациона Сочные И концейтриро. 
ванные корма и сокращаю, количество

XoiGK. Некоторых керев ко-рмлю только 
грубыми кормами.

После оте.ла корову перйый раз дою 
через полтора.—два часа. Скармливаю ей 
хорошее сеНо и немного концентратов. По. 
степенно увеличивая норму кормления, я 
на 10—15 день перевожу корову на пол
ный рацион.

Большое значение имеет техника дое
ния коров. Правильная дойка, умелый и 
тщательный уход за выменем — обяза
тельные условия для получения высоких 
надоев молока. Перед доением я обмываю 
вымя теплей водой и насу.хе обтщщю, за
тем мз'есажирую его. После окончания 
дойки также произвожу массаж вЫмейй и 
тщательное додаивание. В первые недели 
после отела дою корову 4 раза в сутки и 
только потом перехожу на 3-кратное 
доение.

Не жалеть труда й времени — вот 
путь к высоким удоям.

Т. ПОПОВА, 
доярка.

Молодняк — будущее нашего артельно
го стада. От того, как организовано кор- 
м.тенне теленка и уход за ним, зависит в 
значительной мере нродуктпвность взрос
лого животного. Поэтому выращиванию 
молоДнякД' правление нашего колхоза уде
ляет особое внимание. Для телят отпус
каются лучшие корма, выделяются луч- 
шйе пастбища.

Телята мне передаются в 20-HHeBfroM 
BosikicTC. В среднем в месяц ко мне по
ступает 25—30 телочек и бычков.

До 20-дневного возраста телят кормят 
только молоком. Я же начинаю постепенно 
вводить в их рацион другие продукты по 
специальной схеме, продуманной и состай- 
ленной нашим зоотехником Е. Петроченко.

Попрежнему основу рациона 20-дневно- 
го теленка составляет иолом. Однако нор
ма его уменьшается с 6 литров в сутки 
до 5,5 литра. Разница в 0,5 лнтра вос
полняется за счет обрата. С этого момента 
норма обрата, спаиваемого телятам, постс- 
пеййо увеличивается за счет ртеньЩейия 
молока. Так, месячного теленка я пою !Ы 
расчета 2 части молока и одйа часть об
рата, полуторамесячный те.ленок по.тучает 
yfflie равные по количеству дозы молока и 
0-брата, а в рационе двухмесячного телен
ка уже преобладает обрат — 5,5 литра 
при 0,5 литра молока.

С 20-дневного возраста важную роль в 
рационе телят играет овсянка. Сначала им 
дается ее всего по 50 граммов в сутки. 
Когда теленок достигает месячного возра
ста, <ш Подучает уже 100 гра.ммов овсян
ки 0 сутки, а в .полуторамесячном возра
сте — 500 граммов в сутки. До.чя овсян- 
кн в рационе двухмесячного теленка со
ставляет около килограмма, причем овес 
дается в смеси с горохом. Овсянка — 
очень Полезный корм, благодаря ее скарм
ливанию увелиЧ1ивается соНротивляемость 
организма живо'вных разжчнЫм желудоч
ным заболева.ниям.

Всего за молочный период кормления я 
спаиваю Телятам 250 лйтрбв молока, 
скармливаю 14 килогра.ммов 250 граммов 
овсянки и 9 килограммов 600 гра.мов 
смеси овса с горохом. В этот же период я 
постепенно приучаю телят в сену. Снача
ла сена даю вволю, а когда вижу, что те
ленок уже научился его поедать, ограни
чиваю но'рму до 1 ̂ килограмма в сурки и 
только в двухмесячном возрасте увеличи
ваю норму овна до 2 килограммов в сут
ки.

Разнообразие кормов — вот, что я счи. 
таю непремен1ным условием нормального 
роста телЯт. С первого же месяца на-чя- 
наю давать телятам понемногу концентра
ты, витаминную и минеральную по-дкс1).м- 
ку — пшеничные отруби, сенной настой, 
соль-лизунец. Концентраты да.ю в HoH.ie. 
Воду для поп-кя обязательно подогреваю. 
Хо..тодноэ п-о-йло зачастую вызывает у те
лят простуду.

Особенно внимательно приходится с.че- 
дить за Здоройьем телят первые два меся
ца. Опасным забо,теваниеМ| ыо-тодаяка 
в этом Б.озрасТе является понос. Важна 
это заболевание захватить в начальной 

. стадии. Теленку с раостроевным желудком

я даю половинную норму молока и Добав
ляю такую же часть отВара льняного се
мени, пройеженного через марлю. Та.кой 
отвар очищает воспаленные места кишеч
ника. Если понос у теленка не прекра
щается, совсем перестаю давать ему моло
ко, а скармливаю один овсяный кисель.

Пойло готовою для каждого теленка в 
отдельности, соответственно его возрасту 
It здоровью. Пою телят три раза в день — 
в 5 Часов утра, в 4 часа дня и в 9 ча
сов вечера, т. е. приурочиваю время пое
ния телЯт ко времени дойки дрров, чтобы 
телята получали свежее парное молоко.

Среди телят, поступающих ко мне, 
встречаются н такие, которые еще не 
умеют пить MO.TOKO из ведра. Сейчас в 
моей группе находится один такой теле- 
пок-бычок «Самолет», С,ним у меня мно
го заботы — приходится поить его из со
ски. Зача.стую телятницы смотрят на та
ких Телят сквозь пальцы — «Все равно, 
никудышный». Ничего подобного. В свое 
время с телочками «Розой» и «Малин
кой» приЩлось немало повозиться, преж
де чем они приучились пить. А выросли 
хорошпе коров'ы.

До полуторамесячного возраста телята 
на нашей ферме содержатся в индивиду
альных клетках, потом — группами по 
4—5* телят. Большое значение я придаю 
чиетоте в телятнике. Каждый день я мою- 
иол в телятнике, перйодаческа произвожу 
.псбе.тку, 3—4 раза в день меняю под
стилку.

Летом телят пасу. Для молодняка у нас 
выделяются лучшие пастбища — близко 
от телятника, ровные, чистые, возвышен
ные. Телята проводят йа НаегбиЩе 8—9 
часов в сутки.

Выращивайие телят — дело нелегкое и 
трудееМййё, Требующее большой любви и 
вйиманжя. Когда телейОк болеет, я сутка
ми не отхожу от него, пока он не попра- 
витея. Летом приходится самой подкаш'и- 
вать овес на подкормку телятам. Зимой, 
когда на ферме перебои с водой, сама но
шу воду из колодца.

Однаке трудно найти работу более бла
годарную, чем работа телятницы. Я рабо
таю на ферме се времени организа.ции 
колхоза. Вырастила сотни Телят. Многие 
из них стали хорошими, высокопродук
тивными животными. Сердце радуется, 
когда видишь своих питомцев сильными, 
здоровыми.

Как в ЙРОШ.10М, так и в этом году 
у Меня нет падежа те,2Ят. Сдаю их в

В газете «Красное Знамя» за 3 августа 
был опубл1икован обзор иисем! трудящих
ся, в которых выражалась благодарность 
.работникам медицинских учреждений за 
!безупречЕый труд, за заботу о здоровье 
советских людей. В редакцию продолжают 
постулать письма такого зке содержаиия.

Тт. Жигадло, Глазунова, Анохина отме
чают чуткое и внимательное отношение к 
больным старейшего врача желеэнодорож- 
ней больницы (станция Том!ек-Ш Б. М. 
Чельцова.

Просит Передать благодарность за лече
ние, внима1ние и заботу врачам Томской 
городской больницы М. 10. Розенгартену, 
М. А. БаяНдуровой. В. А. Шмаковой то
мичка Е. Лебедева. В. В. Нефедова выра
жает благодарность врачу этой же боль-

за спассипеНИНЫ М. 10. Розенгартену 
жизни матери.

В. Конев, М. Лячин, К. Козловский, 
Г. Кондыков с большой призиатедьностыо 
отмечают хороший уход и вни.манне к 
больным мед'ивд1Н1СК01Ч) персонала клини
ческого отделения областного тубдиспан
сера.

— Еще недавно у меня было большое 
горе, — пишет из г. Ялуторовека В. К, 
Кузнецювз, — тяжело был болен мой ре
бенок. Мне посоветовалп Обратиться с ним 
в Томский онкологический дишаясер. 
Сейчас ребенок здоров. Этим я обязана 
родному государству, в котором так до>- 
рожат здоровьем каждого человека.

Авторы писем от д̂ тпи желают работе 
никам медицинских учреждений дальней
ших успехов в их благородном труде.

л*

в ПОИСКАХ ПЕРЕВОДА
«Работники бюро шалоб Томской почтовой конторы 

бюрократически относятся к жалобам трудящихся. В те
чение двух месяцев они не дали мне вразумителгэного 
ответа на вопрос: почему мой перевод не вручен адре
сату».

(Из Письма в редакцию гр. Юргина М. И.).
Я буду точен. Июля восьмого,
Как говорится, — в текущий год, 
в Красном Яру, 
в отделеньи почтовом 
приняли мой перевод.
Адрес вполне бВ1л понятно указан: 
«Томск. Получатель— арТель «ЗарЯ». 
Даже связистка голубоглазая 
мне улыбнулась...

Да, видно, зря!
Месяц прошел. Перевода нету. 
Хочешь, не хочешь,— берусь за перо, 
пшйу заявленье, чтоб как-то и где-то 
мой перевод разыскало бюро.
Ждал я ответа. Не смог дождаться. 
Иду я на томсвшй почтамт, и вот 
слышу: «Вам хгужно самим

постараться
в Красном Яру разыскать перевод».

«Так-то вернее», — сказали. 
Приехал.
КуДО! Мне выслали дубликат!
Может, смешно. Ну, а мне не до

смеха.
В Томск! На почтамт! Скорее назад! 
Можно бы кончить на этом слове.
Но дублшат не получен опять, 
то есть получен, да только снова 
его отправили дооформлять.
Вновь he успев закурить папироску, 
На пристань спешу я, как йа пожар. 
Еду из Красного Яра до Томска, 
из Томска обратно — в Красный Яр. 
...Боюсь, что наступит зима, и морозы 
реки уКроЮт в звенящий лед, 
а мне придется с санньш обозом 
идУй разыскиваУь свой перевод.

Б. СОКОЛОВ.

Б Л А Г О Д Е Т Е Л И
(По письму в редакцию)

Шестимесячном возрасте — здоройых, хо
рошо упитанных. Среднесуточный привес 
каждого из Телят мо̂ей группы составляет 
500—600 Граммов. За добросовестную 
работу я из года в год получаю дополни
тельную оплату.

В нынешнем году наш 'колхОз выстроил 
новый телятник, условия работы телят
ниц знмительно улучшатся.

Обидно видеть, как Мало молодежи идет 
на фермы. Мне 56 .лет, хотелось бы под- 
готовйть себе хороших помощниц. Однако 
многие сНйтают работу животновода'труд- 
ной и скучной. ^  неверное мнение.

Е. ТАЛАПИНА, 
телятница.

В ночь с 8 (ва 9 июня шофер Томовой 
детской торбольвицы тов. Кинозерюе вер
нулся ш очередной поездки. В путевом 
листе значилось,, что он привез из дерев
ни Зелодеево 3 тонны кафтофеяя. В ка
честве грузоотлрашителя и грузополучате
ля ра1спвсалась кассир больницы Щерба
кова. Однако на склад больницы посту
пила из привезенных 3 тонн лишь поло
вина.

Дело, разумеется, не в утруске и не в 
усушке. Остальную половину Щербакова 
просто раздё.тила между собой и некючофы- 
ми своими О01служивца1ми. Йа 'следугощ1Нй 
лое день она и старший бухгалтер больни
цы Арйкайнен реши.ли перевести свою 
долю—150 ведер — на денежки. На рын
ке их уПйДел пю-фер тов. КДшоЗеров.

— Продаете? onpOiCHjf он.
— И не просто продаем: от каждого 

ведра барыш получаем. Покупай! — за
дорно ответила Щербакова.

— Это же снекуляция!
;— Твое дело шоферское, зйай крути 

барАВку!
«Мое-то дело, конечно, шо!ферское, а 

■вот ваше уголовным пахнет», — подум-ал 
, Виноэвров.

1£омм'уннст тов. Кинюзеров подал доклад
ную записку о махнна̂ циях Щ'зрбаковой и 
Арикаййен врачу тов. Ковальскому.

^  Хорошо, сказал г т .  Ковальский. 
— Разберемся.

Тов. Кинозеров был свидетелем и., дру

гого «де.да», котда Щербакова и Арикай- 
нен, купив для больницы муки на 125 
рублещ оформили документ на 380 руб
лей. Об этом он та.кжб доложил врачу 
тов. Ковальскому.

— Хорошо, — сказал то®. Ковальский, 
— Разберемся.

Как он разбирался — неизвестно. Из- 
■вестно лишь, что в больянне творятся та
кие дела на каждом шагу. Так, автомаш1и- 
на часто дается работникам 1б'0льш1цы, а 
деньги за ее эксплоатацию н ва бензин 
■не Вы1СчатЫваются. Часто не удержива
ются Деньги ж за тол.тнво, которым обес- 
нечивааотся работники горбольницы, в 
результате в Нрош.дом] году обнаружился 
огромный перерасход по топливу. Теку- 
Щ1йй ремойт в квартирах работникоИ про- 
взводйтр! за счет Срадетв, отпущенных на 
текущнп ремонт больницы.

Может быть, руководящие работники 
детской Горбольницы и, в частности, за- 
М1еститель главврача по хозча'сти тов. Воя, 
склонны отнести все это в шоей блаГО- 
тВор1ите.льнс1Й деятельности?

Бухгалтер ВольШаков, растратив госу
дарственны© деныи, скры.тся. Руководите
ли больницы не Передали деда о растрате 
в суд.

Вально чувствуют себя жулики и рва
чи Б Toil обстановке, ■ которую создали 
РАй0Ё0'ДйМ.га !болЬШЩМ в результате сво
ей «благотво^рнтелыности».

Ю. ИВАНОВ.
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И ЗД А Н И Е  В Н О Р В Е Г И И  И ЗБ РА Н Н Ы Х  С О Ч И Н Е Н И Й
В. И. Л Е Н И Н А

ОСЮ, 2 сентября. (ТАСС). Газета 
«Фрихетен» сообщает, что на днях вышел 
го печати второй том избранных Со-чинс- 
Еий В. И. Ленина в переводе на норвеж

ский язык.^о настоящего времени выш- 
Д1н 1-й, 2-й, 6-й и 8-й тома этого изда
ния.

,Р Е Й С М И Р А«
ВАРШАВА, 3 сентября. (ТАСС). Вчера 

го польс_̂ кого порта Гдыня вышел пароход 
«Баторий», на борту которого находится 
800 учасгникон «рейса мира» из Шве
ции, Дании, Финляндии и Норвегии. Уча

стников «рейса мира» провожали на мор
ском вокзале тысячи трудящихся городов 
польского побережья. Пароход «Баторий» 
взял курс на Хельсинки.

Навстречу 10-й годовщине освобождения Болгарии
СОФИЯ, 3 сентября. (ТАСС). Трудящие

ся Болгарии встречают 10-ю годовщину 
освобождения страны большими произвэд- 
ствзняыми успехами. Коллектив прокатно
го пеха металлургического завода имени 
В. И. Ленина ознаменовал приближающий
ся праздник — День свободы—выпуском 
первой партии рельсов из отечественной 
стали. Широко развернулесь предпразд
ничное соревнование на строительстве 
Батакекого гидроэнергетического узла. 
Строители приступили в эти дни к соору
жению самого крупного водного канала 
оросительной системы «Бистрица». Котло
строительный завод имени Георгия Кирко-

ва в Софии в честь 9 сентября освоил 
много видов новой продукции, ранее не 
выпускавшейся в Болгарии. Многие пред
приятия рапортуют в эти дни о выпол
нении и перевыполнении годовых произ
водственных программ. К их числу отно
сятся консервная фабрика «Славянка» в 
городе Бургасе, гидроэлектростанция 
«Хубча», фабрика имени Хаджи Сотирова 
в городе Самокове и другие.

Трудящееся крестьянство Плевенского, 
Тырновского, Пловдивского и Хасковского 
округов ознаменовало день свободы вы
полнением плана государственных поста
вок.

Франция должна сказать: „нет" всем попыткам 
перевооружить Западную Германию

Ф ранцузская печат ь о предлож ении созвФпь 
совещ ание восьми ст ран

Железнодорожное строительство в Китайской 
Народной Республике

ПЕКИН, 3 сентября. (ТАСС). Строи
тельство железных дорог в Китае после 
победы народной революции получило 
невиданный размах. В 1952 году было 
открыто движение поездов на вновь по
строенных линиях Чэн'ду—Чунцин в Юго- 
Западном Китае и Тяньшуй—Ланьчжоу—в 
Северо-Западном Китае. Как сообщает га
зета «Женьминьжибао», в 1953 году бы
ли сданы в эвсплоатацию 589 километров 
новых железнодорожник путей. Кроме то
го, в прошлом году было построено более 
400 километров железнодорожных веток, 
ведущих к лесоразработкам, подъездных и 
внутризаводских путей и т. д. Построено 
и восстановлено свыше 140 километров 
вторых путей.

В настоящее время железнодорожники- 
строители осваивают чрезвычайно труд
ные участки железных дорог Ланьчжоу—̂ 
Синьцзян и Баоцзи—Чэнду. На трассе 
Ланьчжоу—Синьцзян строители прошли 
Уцяолпньский хребет. Успешно закончено

строительство туннеля длиной в 1 кило
метр. В этом году железнодорожный путь 
будет проложен от Ланьчжоу до Хуайси- 
бао. Завершение строительства этого уча
стка протяженностью в 332 километра 
даст возмеягность с будущего года исполь
зовать его для транспортировки юймынь- 
ской нефти и нефтепродуктов, в результа
те чего экономия за год составит более 
100 миллиардов юаней.

Открыто движение на южном участке 
строящейся дороги Баоцзи—Чэнду. На се- 
В'брном участке этой дороги ведется рабо
та по строительству туннеля в районе 
горного хребта Цзиньлин, а также круп
ного железнодорожного моста через реку 
Вэйхэ.

Большую работу осуществляют топо
графические отряды и проектные органи
зации по выбору трасс железньк дорог, 
которые свяжут Чэнду с Куньмином я 
Басгоу с Ланьчжоу.

О т кры т ие м еш дународной яр м а рн и  в Д ам аске
ДАМАСК, 3 сентября. (ТАСС). Вчера со

стоялось торжественное открытие между
народной ярмарки в Дамаске. На откры
тии ярмарки присутствовали преаидшт 
Сирийской республики Хашим Атаси, чле
ны правительства, яинломатическип кор
пус, представители торговых и деловых 
кругов.

1В международной ярмарке в Дамаске 
участвуют 28 государств, в том числе 
Советский Союз. Китайская Народная Рес
публика, Чехосл;ова1кия, (Венгрия, Болга
рия, Франция, Италия, Егашет, Саудов
ская Аравия и другие страны. Англия не 
участвует в ярмарке. Что касается США,

то ови решили принять участие в ярмар
ке в последний момент. Их участие выра
жается в устройстве на ярмарке киноэк
рана в пропагандистских целях.

После открытия ярмарки президент Си
рийской республики Атаси в сопровожде
нии членов правительства посетил совет
ский и другие павильоны. Президент Ата
си через посланника СССР в Сирии С. С. 
Неичииа выразил благодарность Советско
му правительству за участие в междуна
родной ярмарке в Дамаске и безупречную 
организацию советского павильона.

Советский павильон привлекает боль
шое внимание общественности Сирии.

М есячник „солидарности  народов А зии " в Индии
ДЕЛИ, 3 сентября. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Шанти самачар», Всеиндий- 
ский конгресс профсоншв предложил всем 
своим организациям проявить инициати
ву в мюбил1изацш1 рабочих масс для уча
стия в месячнике «солидарности нарощов 
Азии», проводимом по призыву Всеиндий- 
ского совета мира. С аналогичным призы
вом во всем студентам О'братилась Всеян- 
дивская студеетеская федерация.

Мадрасекий комитет сторонников мира 
принял 1>ешенив широко провести месяч- 
нсиг в штате, а 26 сентя:бря организовать 
массовые митинги и демонстрации. Многие

профсоюзы штата «амерены провести ми
тинги, на которых трудящимся будет 
разъяснено значение пяти принципов, со
держащихся в заявлении, опубликованном 
в результате переговоров Чжоу Энь-лая с 
Неру.

Совет защиты мира / штата Западная 
Бевгал1ия начал .месячник массовым ми
тингом в Калькутте. В штате Уттар Пра- 
деш сторонники мира решили провести 
«День солидарности народов Азии» 6 сен
тября, когда в Маниле откроется органи
зованная США конференция по созданпю 
военного блока в Юго-Восточной Азии.

К  соглаш ению  о перем ирии в И ндо-Кит ае
ШАНХАЙ, 3 сентября. (ТАСС). Как 

сообщает Вьетнамское информационное 
атентство, 26 и 31 августа закончилась 
перегруппировка частей вьетнамской На
родной армии соответственно в южной ча
сти Центрального Вьетнама и в Южном 
(Вьетнаме. Таким образом', преодолев все 
трудностп, связанные с передачей прика
за о перегруппировке войсковым частям

на фронте протяженностью почти в ты
сячу километров. Народная армия точно 
выполнила положения соглашения о пе
ремирии. (В ходе перегруппировки Народ
ная армия встречала полную поддержку 
со стороны местного населения, благодаря 
чему перегруппировка '-была быстро осу
ществлена.

Против вступления Австралии в военный блок 
в Юго-Восточной Азии

Заявление Австралийского совета защиты мира
ПЕКИН, 3 сентября. (ТАСС). Как со

общает агентство Синьхуа, со ссылкой на 
газету «Гардиан», выходящую в Мельбур
не, Австралийский совет защиты мира 
опубликовал заявление, в котором под
черкивается, что вступление Австралии в 
военный блок для стра-н Юго-Восточной 
Азии вызовет враждебное отношение со

тен миллионов людей в соседних с Авст- 
рал®ей странах, ибо они считают, что 
этот блок имеет целью «препятствовать 
силой оружия осуществлению чаяний на
родов Азии».

В заявлении говорится, что военные 
обязательства Австрал1ии по отношению к 
этому блоку могут иметь «трагические 
последствия» для Австралии.

П редст оящ ая поездка  Н еру в К ит айскую  
Н ародную  Р еспублику

ДЕИ. 3 сентября. (ТАСС). Как пере
дает радио Дели, «отвечая сегодня на 
запрос в парламенте, премьер-министр 
Неру подтвердил, что китайское прави

тельство пригласило его посетить Китая и 
что он принял это предложение. Неру 
сказал, что это будет дружественный ви
зит в соседнюю страну».

КАИР, 2 сентября.__ (ТАСС).̂  Как сооб
щают газеты, высший военный суд, про
ходивший при закрытых дверях, 1 сен
тября вынес приговор по делу 24 егип
тян, обвиненных в «коммунистической

Репрессии в Египте
Деятельности». 12 человек приговорены к 
каторжным работам на длительные сроки, 
шесть человек — к тюремному заключе
нию.

ПАРИЖ, 3 се1нтября. (ТАСС). Kommibh-  
тируя сообщения о предложении англий
ского правительства относительно созыва 
совещания восьми стран (Англии, США и 
шести стран, подписавших договор о «ев
ропейской армии») для 0|б|еуждения про
блем перевооружения Западной Германии, 
газета «Комба» пишет о «самом холодном 
отношении во всех столицах заинтересо
ванных стран К этому предложению». Од
на из причин подобного положения, по 
мнению газеты, состоит в том, что «каж
дая столица выжидает, когда Франция 
определит свои измерения в отношении 
новой форхмы вооружения Германии».

Газета «Фран-тирер» отмечает, что 
круги,'выступавшие в Национальном со
брании в заищгту договора- о «европей
ском обо'ронительном сообществе», активи
зируют свои действия в связи с пред.то- 
жением о созыве совещания 8 стран.

С другой стороны, указывает газета, 
стало извзстно, что -подготовка к чрезвы
чайной сессии совета Северо-атлантиче
ского союза (НАТО), созыва которой по
требовал Даллес, начнется в блилиншее 
воемя. 14—15 сентября в Париже собе
рется постоянная группа НАТО, которая 
должна будет раес.чотреть вопрос об уча
стии Западной Германии в военных пла
нах Запада.

Газета «Либерасьон» указывает, что в 
настоящее время иравящие круги Соеди
ненных Штатов и Англии и их сообщни
ки во Франции предпринимают «наступ- 
•тение» с целью добиться вооружения За- 
паяной Германии. По шению газеты, цель 
этого «наступления» состоит в том, что
бы «заставить Францию поверить, будто 
■можно воорулсить Германию даже в том 
с.тучае, если с этим не будет согласна 
Франция». Но французский народ, под-

чоркивает газета, отвергает всякую форму 
милитаризации Западной Германии. «Лю
бо© французское правительство, которое 
увзря.то бы союзников в противоположном 
■и пыталось бы согласиться с вооруже
нием Германии, — пишет газета, — по
терпело бы в нашей стране поражение-».

Газета «Юма.ните» в передовой статье 
также отмечает, что предложение о созы
ве совевдаяия 8 стран свидетельствует о 
том, что после отклонения французским 
парламентом парижского договора сторон, 
няк-п вооружения Западной Германии про- 
до.лжают поиски «иных -путей» для дости
жения зтоп це,ти. Указывая, что участие 
Франции в планируемом совещании про
тиворечило бы ее национальным интере
сам, газета «Юманите» пишет: «На этом 
совещании французское правительство 
име.ю бы лишь две возможности: .либо 
подчиниться требованиям брюссельского 
«большинства», подд'е-ржанного Соединен
ными Штатами, .либо подвергнуться, со
гласно выражению самого Мендес-Франса, 
« у низ ите льным о к р и кам...».

«Угроза вооружения германских реван
шистов вопреки воле Франции, — продол
жает газета, — является шантажом, про
тив которого можно бороться. Если Фран
ция скажет «нет» этим «иным путям», 
как она сказала «нет» еЕропейскому обо
ронительному сообществу, то правитель
ство Вашингтона в конце концов будет 
вынуждено пересмот1>еть свою политику».

«Юманите» подчеркивает, что единст
венно разумной политикой в Европе был 
бы созыв сов>ещания четырех держав для 
мирного разреш'е-ния германской проблемы, 
а также созыв общеев1ропейского совеща
ния с целью создан!ия системы коллектив
ной безопасности, в 'которой могли бы 
принять участие все без исключения ез- 
ронейские страны.

„З ад ача  нем ецких патриотов— помешать любой попытке 
возрождения герм анского м илитаризм а^

Реш ение правит ельст ва Г Д Р

Давление Вашингтона на Францию
Сообщение „Нью-Йорк т айме"

НЬЮ-ЙОРК, 3 сентября. (ТАСС). Бон
нский корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайм-с» Хэндлер комментирует заявление, 
сделанное -вчера в Бонне председателем 
сенатской комиссии по иностранным де
лам Уайли и содержащее нападки на пра
вительство Мендес-Франса.

Это заявление, пишет корреспондент, 
«усилило в некоторых кругах союзников 
впечатление, что 'Вашингтон и Бонн ма
неврируют сейчас с целью подвергнуть 
карантину и, если возможно, свергнуть 
правительство Мендес-Франса-, угролсаи 
изоляцией Франции и союзом мелсду Сое
диненными Штатами и Западной Герма
нией. Некоторые должностные лица союз
ников заходят так далеко, что утвержда
ют, что разго'Воры 0i6 организованных по
пытках привести М'енд'ес-Фравса к пови
новению или Юбитьел его отставки пред
ставляют собой нечто большее, чем толь
ко предпо.дожсаия».

Корреспондент подкре'лляет свое заявле
ние следующими «локазательсгвам1и»:

«Специальный представитель Соеди
ненных Штатов по делам ©вропейского 
оборонительного сообщ'ества Дэвид Брюс 
и его помощники ездили накануне Брюс- 
оельскога совещания в столицы пяти 
стран—участниц европейского оборони- 
тельно'го сообщества и настаивали на 
объединенной оппозиции против Мендес- 
Франса.

Аденауэр отказался встретиться неофи

циально с французским премьером до со
вещания, хотя Мендес-Франс предложил 
встретиться с- шьм в Брюсселе.

Поправки к договору, предложенные 
фра'Нцузскии премьером, встретили упор
ное противодейств'ие.

Брюс неожиданир появился в кулуарах 
совещания в бельгийском министерстве 
иностранных дел за три часа до провала 
совещания.

В полночь прибыло письмо Даллеса 
Мендес-Фра-нсу с предупреждением о том, 
что Ск>адин1еяным Штатам придется пере
смотреть свои обязательства в случае не
успеха 1Совещания.

Отклонение договора французским На
циональным собранием вызвало бурную 
реакцию в ВашянгтО'Не. Из столицы Сое
диненных Штатов исходили сообщения с 
предупреждением о то-м, что Соединенные 
Штаты могут счесть необходимым пере
нести центр тяжести своей политики с 
Франции на Германию.

После решения французского На-цио- 
аального собрания Брюс предпринял не
официальную поездку в Западную Герма- 
вию.

Наконец, 'правапельство Западной Гер
мании опубликовало свое коммюнике от 
1 сентября».

Такое «cTeneiHEe о'бстоятельств», по 
мнению корф1еспондента, проливает свет 
на «мотивы Вашингтона и Бонна».

БЕРДИН, 4 сентября. (ТАСС). Ведомст
во печати при пр©мьер-мин1нстре Герман
ской Демок-ратической Республики сооб
щает:

‘Совет министров Германской Демокра
тической Республики обсудил 3 сентября 
политическое положение, создавшееся в 
связи с отклонением французским Нацио
нальным собранием договора о «европей
ском ,0|бороиительном сообществе». Совет 
министров по предложению министра ино
странных дел д-ра Дотара Вольца npiu- 
нял следующее решение:

Французское Надаовальное собрание от
клонило договор о «О'вропейском оборони
тельном еообществе» ’ВО имя незав'исимо- 
сти и счастливого будущего французского 
народа. Это решение является значитель
ным шагом в деле укрепления мира в Ев
ропе. Оно являете  ̂ успехом всех миролю
бивых сил, которые стремятся воспрепят
ствовать возрождению германского мили
таризма в качестве основы агрессивной 
военной группировки части европейских 
государств.

Отклонение договора о «'еиронейскоя 
оборонительном сообществе» создает но
вые возможности для • всестороннего уре
гулирования вопроса об о:бе'Спечении без
опасности н Европе, а также для м:ирного 
решения германсК'ОЙ нро1бдемы. Поэтому 
правитедьство ЩР в полном сог.дайии 'СО 
всем на'С©.Л'ением Германской Демократиче
ской Республики и со значительным боль
шинством населения Западной Германии 
приветствует отклонение указанного до
говора.

Политика Аденауэра, как и политика 
его предшественника Гитлера, ведет в 
безвыходный тупик, так как она противо- 
1ЮЧИТ жизненным интересам как восточ
ных, так и западных соседей немецкого 
народа и вызывает резкие возражения с 
их стороны. РеШ'бви© германского вопро
са и вопроса обеспечения безопасности в 
Европе требует искренних и мирных от- 
нош'зяий со всеми государствами, грани
чащими с Германией.

Если теперь будут предприняты попыт
ки добиться возрождения западногерман
ского ревантнетеного и милитаристского

вермахта в какой-либо другой форме, то 
против таких попыток нужно повести та
кую же решительную борьбу, как и пре
тив договора о «европейском оборонитель
ном cooi6iHecTBe». «Евронейское Оборони
тельное сообщество» в любой форме -— 
предусматривает ли оно образование коа
лиционной ар'мии с за'Падногерманскими 
%лдатами, принятие Западной Германии 
в Северо-атлантический пакт или друше 
варианты — является 'веприемигемым) для 
Н'&мецкого наро1да, так как оно делает не
возможным воссоедивевие Германии и 
угрожает миру в Европе. Задача всех ие- 
мецкнх патри'отов со'стоит в том, чтобы 
пО'М'ешать любой попытке возрождения 
германского милжтартгзма.

Требуемый теперь Аденауэром) сувере
нитет для Западней Германии ничего не 
■имеет общего с лэйствятедьньш суверени
тетом, который должен предоставить на- 
се.тению Западной Германии право выно
сить решение против подготовки новой 
войны, за мир и .мирное воссоединение 
Гер.чанжи, как это может беснрепятстзен- 
но делать населевие Германской Демокра
тической Республики.

Такого сув1еревитета требует вравитедь- 
сгво Герман'ской [Демократической Р̂ еснуб- 
лики так.же и для Западной Германии.

Для обеспечения 'мира в Европе 'И осу
ществления единства Германии имеется 
один доступный путь: это создание систе
мы коллективной безопасности в Европе, 
в которой смогут принять участие на рав
ноправных началах все европейеквз го
сударства.. Немцы на Востоке и Западе 
нашего отечества доихжны прийти теперь 
к сог.лашению; нео)бходимо сов.М'е'Стно оп
ределить единую о)бще'германскую точку 
зрения, которая сде.лает возможным разре- 
Ш'еии© наш'его нашюнального цопр'оса и 
будет содействовать обеспечению безопас
ности в Европе.

Правительство Германской Демократич©-- 
ОКОЙ Респуб.тики HieoiHOKpaTHoi уже пред- 
ла.гало проведение 1общеГ'ерма.всвих пере
говоров; оно ■снова требует их и теперь # 
заявляет о своей готовности поддерживать'’, 
все ■ мероприятия, которые служат дости-' 
жешию соглаш'&ижя.

В аш ингт он поддерш ивает  м илит арист ские  
планы  А денауэра

Положение во французском правительстве
ПАРИЖ, 3 сентября. (ТАСС). Газеты 

С’ообщают об отставке трех министров 
французск'ого прав1ительства — сторонни
ков парижского договора Бурж'ес-Монури, 
Эмиля Юга и К.додиуса-Пети. Таким обра

зом, Б настоящ'ее время оказались вакант
ными шесть мнни'стерск1их постов: нацио
нальной обороны, О'бщественных работ, 
реконструкции, юстиции, промышленноетш 
и торговли, а также министра труда.

Репрессии прот ив прот ивников „европейской армии*
ПАРИЖ, 3 сентября. (ТАСС). По сооб

щению газеты «Франс-суар», И'СП01.тян- 
тедьная кошссия партии МРП — «на- 
родно-респу.бл1ика.нско© движение» исклю
чила из партш статс-секретаря всенно-

морского ф.дота Андрэ Монтейля, депутата 
Национально'го собрания Анри Бурэ и чле
на совета республики Л'ео Амона за то, 
что они выступали против создания «ев
ропейской армии».

ВЕРИН, 3 сентября. (ТАСС). Как вид
но из сообщений, полученных из Бонна, 
принятая 1 сентября бониским правитель
ством «программа», предусматривающая 
безудержную ми.титаризацию Западной 
Германии под предлогом пре'доставленшя 
ей так называемого «суверенитета», наш
ла не-медленную поддержку в ам)зрпкаи- 
ских правящих кругах.

Об этом недвусмысленно заявил в Бон
не председатель ко.Ч'Иссии по иностранным 
дела.м американского сената Уай.ти.

Прибыв в Западную Германию пос.ле 
решения фра.нцузского Нациовальното со
брания об отклонении договора о «евро
пейском Оборонительном сообществе», 
Уайли провел длительное совещание с 
канцлером Аденауэром в Бюлерхее, л за
тем отправился в Бонн, где сразу же чое- 
.де приезда выступил с заявле.ки'&м.

Как cooitoaeT за.падногерыанское а'Гент- 
сгво ДПА, Аденауэр и Уайли обсуждали 
«■положеише, создавшееся в результате 
крушения договора о европейском оборо
нительном сообществе». Аденауэр инфор
мировал Уай.ти о принятой бонн’&'хпм пра
вительством программе из пяти пунктов. 
Уайли со своей стороны заявил, что «ам'З- 
рика-нсная сторона предпримет все, чтобы

добиться скорого и удовлетворительного 
для Германии решения проблемы».

На аэродроме в Бонне Уап.™ говорил.' 
об «Общности интересов» США и Запад
ной Германии. Он поддержал боннское 
требование о «полном суверенитете» (то 
есть праве Западной Германии на •неогра
ниченное вооружение) и заяв1ил, что «аме
риканское правительство готово поддер
жать Германию в этом вопросе».

НЬЮ-ЙОРК, 3 сентября. (ГАСС). «Нью- 
Йорк тайме» помещает на самом видпом 
месте заявление сенатора Уай.ж в Бонне. 
«Нью-Йорк геральд трйбюн» также нуб- 
.шкует это заяв.тение на видном месте.

«Нью-Йорк геральд трябюн» уделяет 
осн’овное внимание оообщевшо вашингтон
ского корреспондента агентства Аесоишэй- 
тед Пресс о том, что американские офи
циальные представители выступают за 
■совещание совета Северо-атлантичоского 
■союза для раосмотрення вопроса о воору
жении Западной Германии. В этой евг-зи 
корреспондент газеты «Нью-Йорк тайме» 
в Вашингтоне Уггонер отмечает, что аме
риканские склады битком набиты воен
ными .материалами, которые США пред- 
'назначают д.дя вооружения Западной .Гег 
мании.

Обращ ение греческих  п о ли т и чески х  за к л ю ч е н н ы х
.4ФПНЫ, 3 сентября. (ГАСС). Газета 

«Авги» опубликовала обращение полити
ческих заключенных тюрьмы в Аликаряа- 
се (Крит). Это обращение, подписанное от 
имени политзаключенных _ Антониосом 
А?11бателосом, Статисом Канавасом, Васи- 
лиосом Цувалидисом, направлено в ООП, 
комиссию ООН по вопросу о правах чело
века, правительства.м пяти великих дер
жав, греческому премьер-министру.

«Мы расскажем, — гов.орится в обра- 
щепйп, — о медленно умирающих людях, 
жертвах жестового обращения. Среди нас

имеются люди, страдающие сердечными 
болезнями, туберкулезом, нервнобольные, 
люди, страдающие болезнью почек, 
я т. д.». В обращении . перечисляются 
имена тяж'ело'бо.дьных. Подчеркивается, 
что тюремные власти «отменяют назначе
ния вра.чей». Упоминается о фактах же'-' 
стового обращения с политическими за- 
ключеннымп.

«Мы просим ва.шей помощи,—говорит
ся Б заключение обращения. — Мы про
сим спасти больных греческих натрио- 
тсв».

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 

5  сент ября В ОБЛДРАМ ТЕАТРЕ
Солист Государственного академического Большого театра Союза ССР, 

народный артист СССР, лауреат Сталинской премии

Максим Д о р м и д о н т о в и ч  М И Х А Й Л О В
(бас)

Оперные арии, романсы, русские народные песни.
Анна КУЗНЕЦОВА (сопрано), Татьяна ДЕВЛИШЕВА (художест. слово), 

Екатерина ЛУЖИНСКАЯ (рояль). Программу ведет Михаил ЦЫН.
Начало в 9 часов вечера. 5 сентября дневной КОНЦЕРТ—начало в 1 час дня. 

Касса с 12 до 4 ч. и с 5 до 9 час. вечера.

Т Е А Т Р
Гастроли Иркутского театра 

музыкальной комедия.
5 сентября днем — «Корневильские 

колокола», вечером — «Сильва».
6 сентября — «Мечтатели».
7 сентября — Прощальный концерт.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 5 сен

тября — «Женщина идет по земле». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 6 сен
тября — «Шведская спичка». Сеансы: 
11-23, 12-50. 2-15, 3-40, 5-05, 6-30,
7-55, 9-20, 10-45.

Для детей демонстрируется фильм — 
«Дети капитана Гранта». Начало сеан
са в 9 часов 30 минут утра.

Кинотеатр имери И. Черных. 5 сен
тября. Большой зал — «Веселые звез
ды». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Ма
лый зал, для детей — «Максимка». На
чало, сеансов: 12-30, 2-30. Большой
зал. 6 сентября-— «Невеста героя». Се. 
ансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Томская областная контора 
«Кинопрокат»

6 сентября вьшускает на экраны го
рода и области новую цветную художе
ственную кинокомедию

Ш В Е Д С К А Я  
С П И Ч К А

(Уголовный рассказ).

По одноименному произведению А. П. 
Чехова. Производство киностудии «Мос
фильм».

Ректорат, общественные органи
зации, коллектив химического фа
культета государстве-нного универ
ситета с глубоким прискорбием 
извещают о преждевременной кон
чине аспирантов кафедры неорга
нической химии *

ТРУШКИНА 
Николая Митрофановича

и

ВОРОШИЛОВА 
Владимира Семеновича

и выражают соболезнование их 
родственникам.

Вынос- тел из анатомического 
корпуса медицинского института 
состоится 5 сентября, в 6 часов 
вечера.

Требуется бзтегалтер-ревизор.
Обращаться: г. Томск, кинотеатр 

имени М. Горького, отдел кинофикации.
2—2

Коммунальный банк доводит до 
сведения ссудозаемщиков индиви
дуального жилстроительства, что 
срок уплаты ссуды за III квартал 
истекает 15 сентября 1954 года. 
Срочные платежи по ссудам необ
ходимо уплатить к 15 сентября.

Ссудозаемщики, допустившие 
просрочку по ссудам, обязаны по
гасить таковую к указаиному сро
ку.

Дирекция, партийная, комсо
мольская организации, профком и 
местком Томского инженерно
строительного института выража
ют соболезнование родственникам 
по поводу безвременной смерти 
ассистента кафедры химии

ВОРОШИЛОВОЙ 
Камиллы Александровны.

Родители и родственники иэве- 
пгают о постигшем их горе, смер
ти ассистента Томского инженер
но-строительного ршетитуга 

ВОРОШИЛОВОЙ 
Камиллы Александровны

и аспиранта Томского государ
ственного университета 

ВОРОШИЛОВА 
Владимира Семеновича.

Дирекция, общественные орга
низации, научные работники и 
ст,уденты политехнического инсти
тута с глубоким прискорбием из
вещают о преждевременной смер
ти ассистента кафедры общей 
химий

БОЛЬШАКОВОЙ 
Людмилы Михайловны

и выражают искреннее соболез
нование семье покойной.
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